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Le président Tebboune poursuit sa visite 
de travail et de fraternité en Egypte

Le président 
Tebboune 

s’entretient avec 
son homologue 
égyptien Abdel 
Fattah al-Sissi

Un accueil solennel réservé au président 
Tebboune au Palais présidentiel au Caire

Des entretiens “riches et fructueux” entre 
le président Tebboune et son homologue égyptien

Le Président Tebboune rencontre 
des représentants de la communauté 

nationale en Egypte

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
poursuit, mardi, sa visite 

de travail et de fraternité en 
République arabe d’Egypte.
Au deuxième et dernier jour 
de sa visite, le président de la 
République aura des entretiens 
en tête à tête avec son homologue 
égyptien, Abdel Fattah al-Sissi au 
palais d’El-Orouba (présidence 
égyptienne), lesquels seront élargis 
aux délégations des deux pays et 
suivis d’une conférence de presse 

animée par les deux chefs d’Etat 
pour passer en revue les résultats 
importants issus des entretiens 
entre les deux parties.
Le président Tebboune est arrivé, 
lundi, au Caire dans le cadre de sa 
visite de travail et de fraternité de 
deux jours. Il a été accueilli, à son 
arrivée à l’Aéroport international 
du Caire, par le président égyptien 
Abdel Fattah al-Sissi.
Le président de la République 
est accompagné d’une délégation 
ministérielle composée du ministre 

des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, du ministre de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, Abdelbaki 
Benziane, du ministre délégué 
auprès du Premier ministre chargé 
de l’économie de la connaissance 
et des startups, Yacine El-Mahdi 
Oualid et de la ministre de la 
Culture et des Arts, Wafaa Chaalal.
Le chef de l’Etat avait rencontré 
également, lundi, des représentants 
de la communauté nationale 

établie en Egypte et a écouté leurs 
préoccupations en donnant des 
instructions pour leur prise en 
charge. Ces derniers ont salué, 
lors de cette rencontre, l’intérêt 

particulier que leur accorde le 
président Tebboune pour la prise 
en charge de leurs préoccupations à 
travers des démarches pratiques et 
concrètes.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune s’est entretenu, 
mardi au Palais présidentiel au Caire, avec 

son homologue égyptien Abdel Fattah al-Sissi, 
dans le cadre de sa visite de travail et de fraternité 
en République arabe d’Egypte.
Avant cette rencontre, un accueil solennel a 
été réservé au président Tebboune au Palais 
présidentiel par son homologue égyptien. Les deux 
chefs d’Etat ont écouté les hymnes nationaux des 
deux pays et passé en revue une formation de la 
Garde républicaine qui leur a rendu les honneurs.
Auparavant, le chef de l’Etat avait déposé deux 
gerbes de fleurs sur lA tombe du soldat inconnu 
et du président égyptien défunt, Anouar El Sadate.
Le président de la République est arrivé, lundi, 
au Caire pour une visite de travail et de fraternité 
de deux jours. A son arrivée, il a été accueilli à 
l’Aéroport international du Caire par le président 
égyptien Abdel Fattah al-Sissi.

Un accueil solennel a 
été réservé, mardi, au 
président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune  par son 
homologue égyptien, Abdel Fattah 
Al-Sissi au Palais présidentiel au 

Caire, dans le cadre de la visite de 
travail et de fraternité qu’il effectue 
en République arabe d’Egypte.
Après avoir écouté les hymnes 
nationaux des deux pays au Palais 
présidentiel, les deux chefs d’Etat ont 

passé en revue un détachement de la 
garde républicaine qui leur ont rendu 
les honneurs, avant de prendre des 
photos souvenirs.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, avait déposé, 

auparavant, deux gerbes de fleurs sur 
les tombes du soldat inconnu et du 
président égyptien défunt, Anouar El 
Sadate.
Le président de la République est 
arrivé, lundi, au Caire, dans le cadre 

d’une visite de travail et de fraternité 
de deux jours.
Il a été accueilli, à l’aéroport 
international du Caire, par le président 
égyptien, Abdel Fattah Al-Sissi.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a affirmé, 
mardi au Caire, que les entretiens 

qu’il a eus avec son homologue égyptien 
Abdel Fattah Al-Sissi étaient “riches et 
fructueux”.
Lors d’une conférence de presse animée 
conjointement avec le président égyptien 
à l’issue de leurs entretiens au Palais 
présidentiel du Caire, au deuxième jour 
de sa visite de travail et de fraternité en 
République arabe d’Egypte, le chef de 
l’Etat a déclaré que ces entretiens étaient 
“riches et fructueux et s’inscrivent dans 
le cadre des concertations permanentes et 

continues sur les relations bilatérales, et des 
efforts des deux pays pour le renforcement 
de la coopération arabe et africaine et la 
réalisation de la sécurité et de la stabilité 
dans la région”.

Il a ajouté avoir souligné avec son 
homologue égyptien la nécessité d”’oeuvrer 
ensemble à la préservation du rôle pionnier 
de l’Algérie et de l’Egypte en Afrique 
et dans la rive sud de la Méditerranée, 
et du rôle historique et géostratégique 
de la République arabe d’Egypte dans 
l’établissement de ponts de coopération 
pour nos frères arabes dans le continent 
asiatique”.
Les entretiens ont également permis 
d’évoquer la coopération économique, 
notamment les échanges économiques et 
la facilitation de l’investissement entre les 
deux pays, a ajouté le président Tebboune.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a rencontré, 
lundi au siège de sa résidence au Palais 

d’Al-Qobba au Caire, des représentants de 
la communauté nationale établie en Egypte, 
dans le cadre de la visite de travail et de 
fraternité qu’il effectue dans ce pays.
Le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune a entamé, lundi, une visite de 
travail et de fraternité de deux jours en 
République arabe d’Egypte.
Il a été accueilli, à l’aéroport international 
du Caire, par le président égyptien, Abdel 
Fattah al-Sissi et de hauts responsable 
égyptiens.

Un accueil fraternel reflétant la profondeur 
des relations historiques et fraternelles 
établies entre les deux pays a été réservé au 
président de la République.
Le Président Tebboune est accompagné 

d’une délégation ministérielle composée 
du ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, du ministre de 
l’Enseignement supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki Benziane, du 
ministre délégué auprès du Premier ministre 
chargé de l’économie de la connaissance et 
des startups, Yacine El-Mahdi Oualid et de 
la ministre de la Culture et des Arts, Wafaa 
Chaalal.
Cette visite vise à hisser les relations 
bilatérales à la hauteur des relations 
historiques et politiques unissant les deux 
pays.
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COVID-19 :

La vaccination reste la “seule” solution pour faire front contre le virus

COrOna VIrus:

2215 nouveaux cas, 988 guérisons et 13 décès

COVID-19:

 Le dispositif de protection reconduit pour 10 jours

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, M. Aïmene 

Benabderrahmane, a décidé 
de reconduire les mesures 
du dispositif de protection 
et de prévention contre la 
pandémie du Coronavirus 
(Covid-19) pour une durée 
de dix (10) jours, à compter 
de ce mardi 25 janvier 2022, 
indique lundi un communiqué 
des services du Premier 
ministre, dont voici le texte 
intégral:
“En application des 
instructions de Monsieur le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
Chef Suprême des Forces 
Armées, ministre de la 
Défense nationale et au 
terme des consultations 
avec le comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus 
(COVID-19) et l’autorité 

sanitaire, le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane a 
décidé des mesures à mettre 
en œuvre au titre du dispositif 
de gestion de la crise 
sanitaire liée à la pandémie 
du Coronavirus (COVID-19). 
S’inscrivant toujours dans 
l’objectif de préserver la 
santé des citoyens et à les 
prémunir contre tout risque de 
propagation du Coronavirus 
(COVID-19), ces mesures 
visent, au regard de la 

situation épidémiologique, à 
reconduire le dispositif actuel 
de protection et de prévention 
pour une période de dix (10) 
jours, à compter du mardi 25 
janvier 2022.
Il reste entendu que les 
mesures édictées par 
Monsieur le Président de la 
République concernant la 
suspension de l’enseignement 
au niveau de l’éducation 
nationale demeurent 
applicables jusqu’au samedi 

29 janvier 2022.
Le Gouvernement 
rappelle que le nombre de 
contaminations enregistré 
ces derniers jours dépasse 
celui enregistré au pic de 
la troisième vague de cette 
épidémie, ce qui témoigne de 
la gravité de la situation qui 
risque de mettre en grande 
difficulté nos structures 
hospitalières, lesquelles 
pourraient atteindre un seuil 
de saturation. De même, que 
ce rythme de propagation 
pourrait induire un fort 
impact sur notre population 
et chez les personnes les plus 
vulnérables, particulièrement 
les personnes non encore 
vaccinées.
Il relève à cette occasion 
que la majorité des cas 
d’hospitalisation et de décès 
sont observés chez les sujets 
non vaccinés et exhorte, à 
ce titre, les citoyennes et 

les citoyens à participer 
massivement aux campagnes 
de vaccinations lancées au 
niveau de l’ensemble du 
territoire national.
Le Gouvernement, qui a pris 
la mesure d’interdire jusqu’à 
nouvel ordre, la tenue de tous 
les séminaires, rencontres 
et regroupements, appelle 
aussi les citoyens à éviter tout 
type de rassemblement de 
personnes et de regroupement 
familial, notamment la 
célébration de mariages et 
de circoncision et autres 
événements.
Il les appelle enfin, à 
continuer à observer avec 
détermination et haut 
degré de conscience, toutes 
les consignes et mesures 
sanitaires de prévention et de 
protection et à soutenir l’élan 
de solidarité pour faire face à 
cette crise sanitaire”.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a réaffirmé 

que la vaccination restait la 
“seule” solution pour faire 
front contre le Covid-19, 
appelant les directeurs de la 
santé au niveau national à 
une “mobilisation générale” 
pour relancer la campagne 
de vaccination nationale en 
coordination avec les autorités 
locales.
 Selon un communiqué du 
ministère de la Santé rendu 
public mardi, M. Benbouzid 
s’était réuni, lundi, avec 
les directeurs de la santé, 
par visioconférence, pour 
s’enquérir de l’évolution de 
la situation épidémiologique 
et de la mise en oeuvre des 
instructions qui leur a été 
données la semaine dernière. 

Il a souligné de nouveau 
que la vaccination “reste la 
seule solution pour faire face 
au Covid-19”, appelant à 
organiser des campagnes de 
sensibilisation d’envergure 
conformément à la note n 03 
du 22 janvier 2022, relative 
à la relance de la campagne 
nationale de vaccination pour 
une mobilisation générale”.
M.Benbouzid a insisté sur 
l’application de cette note 
en coordination avec les 
autorités locales, notamment 
la protection civile et les 
représentants des autres 
secteurs, en associant les 
imams, tout en focalisant 
particulièrement sur la 
nécessité d’inciter toute la 
population à la vaccination.
Le ministre a appelé par ailleurs 
à combattre les rumeurs et 

les fakenews relayées sur les 
réseaux sociaux, estimant que 
celles-ci visent à semer “le 
doute et la confusion au sein 
de la société”.
Lors de cette rencontre qui 
s’inscrit dans le cadre de 
l’évaluation de la situation 
pandémique en Algérie suite 
à la 4e vague de covid-19, 
M. Benbouzid a écouté 

les interventions sur les 
derniers développements liés 
à cette situation au niveau 
local, notamment en ce qui 
concerne le nombre de lits en 
soins intensifs et les stocks 
d’oxygène et de médicaments, 
particulièrement les 
anticoagulants.
A ce propos, les directeurs de 
la Santé de wilayas, ont affirmé 

que la situation pandémique “a 
connu une certaine stabilité, 
en sus de la disponibilité de 
tous les moyens matériels 
et humains, notamment les 
médicaments nécessaires”.
Au terme de cette rencontre, 
le ministre de la Santé a 
mis l’accent sur l’impératif 
d’”éviter” certains 
dysfonctionnements dans la 
gestion, suggérant certaines 
solutions concernant l’absence 
des personnels de santé en 
raison de leur atteinte au 
covid-19.
Il a insisté, en outre, sur 
l’importance d’accueillir les 
malades et de bien les prendre 
en charge dans les hôpitaux 
où tous les moyens matériels 
et humains nécessaires pour 
lutter contre cette pandémie 
sont assurés.

Deux mille deux 
cent quinze (2215) 
nouveaux cas 

confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 988 guérisons et 
13 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué lundi le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 238.885, celui 

des décès à 6.508 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 160. 624.
Par ailleurs, 39 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 9 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 14 
autres ont enregistré de 1 à 9 
cas, tandis que 25 wilayas ont 

enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
“vigilance et respect” des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en 
insistant sur le respect du port 
du masque.
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algérie :
 Près de 26,4 millions de personnes en âge de travailler

Démographie : 
44,6 millions d’habitants en Algérie en janvier 2021

La population en âge de 
travailler en Algérie 
a atteint près de 26,4 

millions de personnes en juillet 
2020, soit 59,6% de la population 
globale, selon l’Office national 
des statistiques (ONS).
Le dernier rapport annuel de 
l’ONS sur la démographie en 
Algérie fait ressortir que la 
population en âge d’activité, 
soit les personnes âgées de 15 
à 59 ans, s’élève à 26.364.088 
personnes.
Ainsi, la part de la population 
en âge de travailler a continué 
de décroitre pour représenter 
59,6% du nombre global de la 
population résidente en juillet 
2020 (44,3 millions), contre 
60,0% à la même période en 
2019.
La part de la population âgée de 
moins de cinq ans, qui est de 4,66 
millions, a poursuivi également 
sa tendance baissière, passant de 
11,7% de la population globale 
en 2019 à 11,5% en 2020.
Quant à la population âgée de 5 
à 15 ans, elle a connu une légère 
progression, passant de 30,4% à 
30,6% durant la même période 
de comparaison pour totaliser 
3,82 millions de personnes.

Les personnes âgées de 60 ans 
et plus, représentent 9,8% de 
la population globale en 2020 
contre 9,5% en 2019. Cette 
frange a atteint un effectif de 
4,32 millions de personnes, dont 
2,94 millions de personnes âgés 
de 65 ans et plus, détaille l’office.
Concernant “le rapport de 
dépendance démographique”, 

- c’est-à-dire le rapport de 
la population combinée de 
jeunes de moins de 15 ans et 
de personnes âgées de 60 ans 
et plus, à la population en âge 
de travailler, il a continué sa 
tendance haussière enregistrée 
depuis 2007, pour atteindre 
67,8 pour 100 personnes en âge 
d’activité.

Cette augmentation est l’effet 
conjoint de la hausse de la 
population des moins de 15 ans 
et, à un degré moindre, de celle 
âgée de 60 ans et plus, selon 
l’ONS.
S’agissant de la structure de la 
population par sexe, une légère 
prédominance de la population 
masculine a été constatée par 

l’ONS avec 50,7% du nombre 
global de la population résidente, 
soit 22,42 millions hommes 
contre 21,83 millions de femmes.
La population féminine en âge de 
procréer (15-49 ans) est estimé à 
11,1 millions, selon les chiffres 
de l’office.
Globalement, l’année 2020 a 
été marquée par un recul des 
naissances vivantes sous le seuil 
d’un million de naissances pour 
la première fois depuis 2014, une 
augmentation “significative” des 
décès, et par la poursuite du recul 
des mariages depuis six ans.
D’après le rapport annuel sur la 
démographie en Algérie, 992.000 
naissances vivantes, 236.000 
décès et 283.000 mariages ont 
été enregistrés en 2020.
L’accroissement naturel 
enregistré durant l’année 2020 
a atteint 756.000 personnes, soit 
un taux de 1,71%. Ce dernier 
continue sa tendance baissière 
enclenchée depuis 2017, “avec 
un rythme plus prononcé en 
2020”. A ce rythme de croissance, 
la population résidente totale 
atteindrait 45,4 millions au 
1er janvier 2022, contre 44,6 
millions au 1er janvier 2021 et 
44,3 millions au 1er juillet 2020.

Le nombre d’habitants de 
l’Algérie est passé à 44,6 
millions au 1er janvier 

2021 contre 44,3 millions au 
1er juillet 2020, a appris l’APS 
auprès de l’Office national des 
statistiques (ONS).
L’année 2020 a enregistré 
992.000 naissances vivantes, 
236.000 décès et 283.000 
mariages, indiquent les données 
statistiques de l’ONS.
L’office souligne que 2020 a 
été marquée par un recul des 
naissances vivantes sous le seuil 
d’un million de naissances pour 
la première fois depuis 2014, une 
augmentation “significative” des 
décès, et par la poursuite du recul 
des mariages depuis six ans.
L’accroissement naturel 
enregistré durant l’année a 
atteint 756.000 personnes, soit 
un taux de 1,71%. Ce dernier 
continue sa tendance baissière 
enclenchée depuis 2017, “avec 
un rythme plus prononcé en 
2020”, ajoute l’ONS expliquant 
cette baisse par l’augmentation 
“conséquente” des décès, auquel 
s’associe le recul des naissances.
A ce rythme de croissance de 
l’année 2020, la population 
résidente totale atteindrait 45,4 
millions au 1er janvier 2022, 

selon les prévisions de l’Office.
La répartition par sexe des 
habitants de l’Algérie au 1er 
janvier 2021, fait ressortir 
une légère prédominance 
de la population masculine 
qui représente 50,7 % de la 
population totale.
Selon l’office, le recul des 
naissances vivantes sous le seuil 
d’un million de naissances pour 
la première fois depuis 2014, a 
affecté le taux brut de natalité 
qui est passé de 23,80 pour mille 
en 2019 à 22,42 pour mille en 
2020.
Poursuite de la baisse des 
mariages
Cette tendance baissière a 
également caractérisé le niveau 
de fécondité, puisque son 
indicateur conjoncturel est passé 
de 3,0 enfants par femme à 2,9 
enfants par femmes durant la 
même période de comparaison.
Entamée depuis 2014, la baisse 
de l’effectif des mariages se 
poursuit également en 2020 mais 
avec un rythme plus “accéléré”, 
d’après l’office.
Ainsi, les bureaux d’état civil 
ont enregistré 283.000 unions en 
2020 contre 315.000 unions en 
2019, soit une baisse de plus de 
10%.

Le taux brut de nuptialité 
poursuit ainsi sa décroissance, 
passant de 7,26 pour mille à 6,41 
pour mille, soit le même niveau 
observé au début des années 
2000, relève encore l’organisme 
des statistiques.
En effet, “l’évolution de la 
population âgée de 20 à 34 ans 
(population ou se contracte 80% 
des mariages), fait ressortir une 
régression du volume de celle-ci 
d’une allure assez visible à partir 
de 2015, laquelle la population 
est passée de 10,997 millions 
à 10,427 millions entre 2015 
et 2020”, détaille l’organisme 

Quant à la mortalité générale, 
l’office note que l’année 2020 a 
enregistré 236.000 décès contre 
198.000 décès en 2019, en 
augmentation de 38.000 décès. 
Le taux brut de mortalité est 
passé ainsi de 4,55 pour mille à 
5,33 pour mille.
D’autre part, l’ONS indique 
que le volume de la mortalité 
infantile avait baissé à 18.700 
décès en 2020 contre 21.030 cas 
en 2019, soit un recul de 2.330 
décès. Le taux de la mortalité 
infantile a atteint 18,9 pour mille.
Par sexe, il est de 21,0 pour mille 
auprès des garçons et 16,6 pour 

mille chez les filles.
A l’instar des pays du monde 

touché par la pandémie, la hausse 
du niveau des décès a impacté 
négativement l’espérance de vie 
à la naissance, qui a enregistré 
une baisse de 1,6 années, 

atteignant 76,3 années, soit le 

même niveau de 2009.

Par sexe, l’espérance de vie à 
la naissance semble affectée 
davantage les Hommes, puisque, 

elle est de 74,5 ans, alors que 

chez les Femmes est de 78,1 ans, 
détaille encore l’office.
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Perturbations sur le marché des médicaments :
Le ministère de l’Industrie pharmaceutique se veut rassurant

L’Observatoire national de veille :
Des “mesures urgentes et strictes” à l’encontre des parties 

à l’origine de la pénurie sur le marché national  

Le président de l’Observatoire 
national de veille sur la 
disponibilité des produits 

pharmaceutiques, Reda Belkacimi 
a annoncé l’application de 
“mesures urgentes et strictes” à 
l’encontre des parties à l’origine de 
la pénurie sur le marché national en 
ce qui concerne certaines classes 
de médicaments ces dernières 
semaines, assurant les citoyens de 
la disponibilité de tous ces produits 
pharmaceutiques.
Le même responsable a en outre 
fait savoir que le ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique avait 
donné des instructions strictes 
aux producteurs, importateurs et 
distributeurs des médicaments 
pour assurer la disponibilité des 
produits qui connaissent “une 
grande pression”, citant à titre 
d’exemple les classes concernées, à 
l’instar de “Varenox (Lovenox), le 
Paracétamol et les antibiotiques”.
M.Belkacimi a affirmé par 
ailleurs que le ministère avant 
lancé une opération d’inspection 
pour débloquer tous les stocks 
des produits qui sont en forte 
demande au niveau des pharmacies 
d’officine, en mettant en demeure 
leurs propriétaires, soulignant 
que s’ils ne s’y conforment pas, 
le ministère du Commerce est 
autorisé à prendre des mesures 

pouvant aller jusqu’à la fermeture.

En ce qui concerne les mesures 

appliquées sur les producteurs 

et les importateurs, le ministère 

leur a accordé, selon le même 

responsable, un délai de 48 

heures après avoir pris toutes 

les dispositions relatives aux 

documents nécessaires pour 

libérer le produit. Le même délai 

a été accordé aux grossistes 

et aux distributeurs pour 

faciliter l’acheminement de 

ces médicaments sur le marché 

national.

Le ministère a également appelé 

tous ces acteurs du marché 

pharmaceutique à communiquer 

au préalable leurs prévisions 

hebdomadaires de production 

au ministère de l’Industrie 

pharmaceutique, afin de réguler le 
marché en amont, rappelant à titre 

d’exemple la mise à disposition 

du citoyen de “600.000 boîtes 

de Varenox produit localement”, 

(même médicament importé, 

connu sous le nom Lovenox).

La demande sans 
précédent sur certains 
types de médicaments 

utilisés dans le traitement du 
Covid-19 suite à la récente 
flambée des contaminations 
par le variant Omicron a créé 
des perturbations sur le marché 
national des médicaments, 
mais l’Observatoire de veille 
sur la disponibilité des produits 
pharmaceutiques a assuré que ces 
médicaments seront disponibles 
en nombre suffisant.
Le président du Syndicat national 
algérien des pharmaciens 
d’officine (SNAPO), Messaoud 
Belambri, a estimé que la 
forte demande enregistrée sur 
certains types de médicaments 
avait entraîné la rupture de ces 
produits sur le marché national et 
provoqué un effet de panique chez 
les citoyens, notamment suite à la 
flambée des contaminations par 
le variant Omicron au cours des 
dernières semaines.
“Malgré les mesures prises, 
la semaine dernière, par 
l’Observatoire national de veille 
sur la disponibilité des produits 
pharmaceutiques et ses assurances 
quant à la disponibilité de tous ces 

produits, les médicaments utilisés 
dans le traitement du Covid-19 
continuent de faire l’objet d’une 
forte pression sur le marché 
national”, a ajouté M. Belambri.
Dans ce contexte, le syndicaliste 
a appelé au renforcement des 
contrôles pour mettre fin à la 
vente concomitante à laquelle se 
livrent certains qui subordonnent 
la vente des médicaments destinés 
au traitement du Covid-19 à 
l’achat d’autres produits.
Par ailleurs, il s’est dit “navré” 
de voir certains pharmaciens 
proposer eux-mêmes des “kits 
de médicaments” sans que le 
client fournisse une ordonnance, 
au moment où dans les pays 
développés, on ne prescrit 
plus d’antibiotiques, mais on 
conseille la prise de fortifiants, 
de suppléments minéraux et 
d’antalgiques, ou encore du 
repos et un sommeil suffisant 
pour permettre au système 
immunitaire de reproduire des 
anticorps protecteurs.
Pour obtenir certains types de 
médicaments qui, aux yeux 
des citoyens, constituent le 
traitement du Covid-19, tels 
que le Pracetamol, Varenox, 

ainsi que certaines vitamines et 
fortifiants, le patient se trouve 
dans l’obligation de les chercher 
partout et tenter de se les procurer 
parfois même via les réseaux 
sociaux.
Une citoyenne témoigne avoir 
parcouru plusieurs pharmacies de 
la capitale en quête notamment 
des médicaments destinés à 

l’artérite des membres inférieurs 
(AOMI), elle a recouru aux 
membres de sa famille et ses 
amis.
Elle dit avoir réussi à les obtenir 
après un effort de longue haleine.
De son côté, le chef de 
Service de Médecine interne à 
l’Etablissement public hospitalier 
(EPH) de Birtraria, Pr. Ammar 

Tebaibia avait tiré la sonnette 

d’alarme sur l’amplification du 
phénomène de l’automédication 

et de l’utilisation abusive de 

certains types de médicaments 

anti-Covid-19 qui connaissent 

une pénurie au niveau des 

pharmacies d’officine.
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annaBa / Lutte contre la criminalité
Opération ‘’coup de poing’’ 

à la Plaine Ouest et au centre-ville 
Arrestation de 19 individus objet 

d’un avis de recherche

annaBa / sûreté  de wilaya
Plusieurs arrestations 

en quelques jours
Saisie de plus de 357 kg 

de cannabis 

annaBa / recrudescence du virus Omicron

Annaba a-t-elle envisagé 
les mesures préventives 

nécessaires?

annaBa / santé 
Face à la propagation rapide

et inquiétante du variant Omicron 
… relâchement des gestes 

barrières dans certains lieux 
publics

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance en milieu urbain, 
la Brigade de Répression de 

la Criminalité a  organisé, en début de 
semaine, 03 opérations  ‘’coup de poing’’  
ciblant les points noirs, dans différents 
quartiers populaires du centre-ville et de la 
Plaine Ouest , qui ont abouti au contrôle   
de 123 personnes, et à l'arrestation de 
19 personnes  recherchées  ainsi qu’à la 
saisie de 687 comprimés hallucinogènes, 
dont 41 comprimés d'ecstasy dur, en sus 
de la saisie de 04 armes blanches , et la 
récupération d'un téléphone portable volé .   Pour référence, toutes les mesures légales 

nécessaires ont été prises contre les 
suspects

C'est l'interrogative qui taraude 
aujourd'hui dans l'esprit  des 
habitants de cette wilaya pour 

faire face à la 4ème  vague de la pandémie 
du virus ‘’Omicron’’ en sachant que lors 
de la 3ème  vague les malades atteints par 
la covid-19 ont rencontré des difficultés 
majeures en raison de la surcharge dans les 
structures sanitaires chargées d'accueillir 
les malades aussi bien au niveau des centres 
hospitaliers des CHU ‘’Dorban’’ , ‘’Ibn 
Sina’’  et l’EPSP d'El Hadjar, ainsi que la 
forte demande de l'oxygène, une matière 

vitale. D'ailleurs devant l'évolution très 
inquiétante de la situation épidémiologique 
dans le pays des instructions fermes des 
hautes autorités  du pays ont été prises pour 
lutter contre cette pandémie. A Annaba, le 
DSP Mohamed Nacer Dameche affirme 
que les dispositions nécessaires ont été 
prises contre la gravité de la situation 
épidémiologique mais le meilleur moyen 
de freiner la propagation du virus Omicron 
reste une vaccination massive pour 
ne pas mettre justement les structures 
hospitalières en grandes difficultés ainsi 
que respect des mesures de barrière." 
indiquera-t-il. 

Le variant Omicron continue sa 
propagation en  sus du Covid-19 
et de la grippe saisonnière.  

Malheureusement face à tous ces risques 
d’infection et de contamination, les gestes 
barrières édictés par les autorités sanitaires 
sont de moins en moins respectés, voire 
même négligés  dans certains secteurs 
d’activités. Malgré les appels à la vigilance 
et à la prudence, les spécialistes en la 
matière dénoncent cette «négligence», et 
appréhendent une importante propagation 
virale. Le gouvernement vient pourtant 
de hausser le ton et les contrôles dans les 
commerces et les espaces publics ont été 
relancés pour imposer le respect des gestes 
barrières .Dans les commerces, cafés et 
restaurants, le masque a quasiment disparu 
au même titre que la distanciation sociale. 
Sur la route, des bus bondés de passagers 
circulent au vu et au su de tout le monde.  
À bord, quelques clients pas très nombreux 
portent le masque, la plupart se contentent 

de le disposer sous le menton, alors que 
d'autres ont complètement négligé cette 
mesure barrière obligatoire. Dans les 
rues d’Annaba  les personnes vaccinées 
ou pas continuent de baisser la garde et 
ne respectent plus les gestes barrières, 
mesures pourtant prônées depuis près de 
deux ans par les autorités sanitaires. Par 
ailleurs, les spécialistes en infectiologie, 
en épidémiologie, en médecine préventive 
et en immunologie ont mis en garde contre 
le non-respect des mesures préventives 
contre la Covid-19 recommandées par 
les pouvoirs publics pour éviter une 
recrudescence des cas, comme c'est le 
cas dans certains pays occidentaux. "En 
attendant d'atteindre un taux de vaccination 
satisfaisant", le premier responsable de la 
Direction de la santé et de la population 
(DSP) a appelé les citoyens  au strict 
respect des règles de base stipulées dans 
le protocole sanitaire (Port de masques 
de protection, distanciation physique et 
désinfection  fréquente des mains) afin de 
limiter la propagation du virus".

Les efforts conjugués des différents 
corps de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif sécuritaire 

mis en place pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit ont abouti à des résultats 
performants comme l’indique les 
statistiques enregistrées durant la période 
du 10 jusqu’au 20 janvier de l’année en 
cours, communiquées à travers le bilan 
de la sûreté de wilaya. Ces opérations se 
sont concrétisées par l’arrestation de 41 
individus appréhendés pour possession 

d’armes blanches,  124 personnes pour 
possession de comprimés psychotropes 
destinés à la consommation ainsi que 128 
autres individus pour différent délits. Il a 
été ajouté que plus de 357 kg de cannabis 
ainsi que 1227 psychotropes  ont été saisis 
durant cette période. Les  mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires. Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de l’ordre qui 
ne cessent de  rappeler la disponibilité 
es numéros verts mis à la disposition des 
citoyens.

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

I.B

Sihem .Ferdjallah



Mercredi 26 Janvier 2022

Régions 07SeybouSe Times

annaBa / sidi amar   
Des vaches déambulent en milieu 
urbain  malgré un communiqué 

d’interdiction du P/APC  

annaBa / El Bouni
L’association ‘’Wafa’’ sensibilise 

contre l’intoxication au monoxyde 
de carbone  

annaBa / Commerce 
Les prix de la viande rouge hors 
de portée pour les bas revenus

Les boucheries dénoncent 
le manque d’approvisionnement 

en viande
annaBa / lutte contre la drogue 

Arrestation d’un individu 
en possession de 64 comprimés 

de psychotropes

Les consommateurs, notamment 
les pères de famille nombreuse, 
aux bas revenus,  ne cessent de 

s’inquiéter au sujet de leur pouvoir d’achat 
érodé par la série des flambées de prix, et 
par conséquent les difficultés croissantes 
à subvenir à leurs besoins au quotidien. 
Les prix des produits alimentaires, se 
sont envolés, pour atteindre des niveaux 
préoccupants.
Au point que la spirale des prix des 
aliments de base représente actuellement 
l’une des principaux soucis des  annabi, 
mais personne ne veux en parler... En effet 

, les prix de la viande rouge ont connu 
une augmentation significative, le prix de 
l’agneau a augmenté   de 1600 DA à entre 
1800 et 1900 DA le kilogramme, et le bœuf 
a également a connu une augmentation  de 
300 DA, vendu désormais à 2000 DA au 
lieu de 1700 DA. Pour cela, la demande 
sur la  viande rouge a diminué par rapport 
au poulet, les commerçants attribuent cette 
situation au manque d’approvisionnement, 
et à la quantité limitée d’éleveurs et de 
propriétaires de fermes d’engraissement, 
ainsi qu’à la réduction de  l’importation, 
affirmant que ces quantités limitées de 
viande ne répondent pas à la demande.

Selon un communiqué rendu 
public, et dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la criminalité, 

les éléments de la police judiciaire de la 
sureté d’Annaba  ont réussi, un véritable 
coup de filet en procédant à l’arrestation 
d’un narcotrafiquant, âgé de 23 ans,  qui 
s’adonnait à la vente de la drogue et des 
psychotropes  au vu et au su des passants.  
Ces derniers ont réussi à s’emparer d’une 
quantité de 64 comprimés de psychotropes  
et d’une  arme blanche. L’opération s’est 
soldée aussi par la saisie d’une importante 
somme d’argent issue de la vente des 
substances de la drogue. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la police pour lutter 
sans relâche contre le trafic de la drogue 
et des psychotropes. Le mis en cause a 
été présenté par devant le procureur de la 

république, et placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire.

Les scènes des troupeaux de bovins 
qui circulent de jour comme de nuit 
autour des décharges ouvertes à 

tous les vents demeurent parmi les images 
obscures de cette localité. Les habitants 
de la  commune de Sidi Amar  n’ont eu 
de cesse de dénoncer  ce phénomène. 
Les mises en garde du wali et la fameuse 
note du  P/APC   Ahmed Boumaiza  , 
interdisant la circulation des animaux 
de ferme en milieu urbain, faute de quoi 
les bêtes seront conduites tout droit vers 
l’abattoir communal, ne sont toujours pas 
appliquées avec rigueur, ce qui a donné 
l’impression d’un laisser-aller chez la 
population au vu des saletés laissées 
chaque jour sur la voie publique par des 
bêtes qui trouvent encore toute la liberté 
pour venir fouiner dans les décharges à 
ciel ouvert .
Une tournée à travers la commune de 
Sidi Amar, nous confirme ce malheureux 

constat. Le même scénario a été constaté 
au niveau du rond-point à l’entrée de 
la Plaine Ouest…Une situation qui a 
suscité auprès des riverains un sentiment 
de dégoût et de rancœur vis-à-vis des 
propriétaires de ces bovins qui n’ont 
aucun respect ni pour l’animal ni pour les 
centaines de familles contraintes de subir 
au quotidien ces scènes pitoyables. 

Dans le cadre de la mise en œuvre 
de son programme  de solidarité 
et d’assistance, l’association 

‘’WAFA’’ du bureau de la wilaya,  a 
organisé une campagne de sensibilisation 
et de prévention contre les intoxications 
au monoxyde de carbone en étroite 
collaboration  avec les services de la 
protection civile et la Sonelgaz. Cette 
opération a  débuté par des journées portes 
ouvertes au niveau de la placette du 1er 
novembre au chef-lieu de la commune 
d’El Bouni. Les différents partenaires ont 
souligné que l’intoxication au monoxyde 
de carbone est un véritable problème de 
santé publique. Pour limiter les risques 
d’intoxication, il est nécessaire d’adopter 
des comportements adéquats, une certaine 
vigilance et surtout une connaissance 
réelle des risques pour éviter des drames, 
c’est ce qui justifie cette campagne dans 

une région connue pour son hiver froid 
et rugueux. Dans la majorité des cas, ces 
accidents sont dus à l’utilisation d’une 
installation défectueuse de chauffage ou 
de production d’eau chaude, quel que 
soit le combustible utilisé : gaz, fuel, 
bois ou charbon, malheureusement, ces 
accidents peuvent laisser des séquelles à 
vie. Vu que ces intoxications sont quasi 
exclusivement accidentelles. Pour prévenir 
ces intoxications, les organisateurs 
de la campagne rappellent qu’il faut 
«respecter scrupuleusement les consignes 
d’utilisation des appareils à combustion, 
ne jamais utiliser pour se chauffer des 
appareils non destinés à cet usage; en cas 
d’acquisition ou d’installation d’un nouvel 
appareil de chauffage, s’assurer auprès 
d’un professionnel qualifié de son bon état 
de fonctionnement avant sa mise en service 
et d’aérer chaque jour son logement même 
par temps froid.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sihem.Ferdjallah

I.B



La liste des accidents de 
la circulation ne cesse 
de s’allonger au fil des 

jours. En effet, dans la journée 

d’avant-hier, au niveau de la 

localité de Sidi Salem relevant 

de la commune d’El Bouni, 

une moto a heurté une petite 

fille avant qu’elle ne dérape et 
fasse deux autres blessés de 
sexe masculin après une chute 
en moto, selon une source 
proche de la protection civile. 
Les éléments de la protection 
civile, se sont rendus sur les 
lieux afin de secourir les trois 
blessés âgés entre 10 et 20 ans 
dont une petite fille. Les trois 

victimes furent évacuées par 
les éléments de la Protection 
civile en présence des services 
de sécurité vers l’hôpital de 
la commune. Une enquête 
a été ouverte en ce sens par 
les services compétents pour 
déterminer avec exactitude 
les circonstances de cet 
accident.
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annaBa / aCCIDEnTs DE La rOuTE

Trois  blessés graves dont une petite fille après un 
accident de moto à Sidi Salem

Trois  personnes 
ont été grièvement 
blessées dans un 

accident de la circulation, 
survenu à la cité Laabidi 
Mohamed d’Ain sise El 
Berda, a-t-on appris du 
chargé de la communication 

de la Protection civile. Cet 
accident, qui s’est produit 
suite à un télescopage 
violent entre un camion et 
un véhicule touristique  a 

causé des blessures à trois  
personnes, lesquelles ont 
été  transférées directement 
à l’hôpital pour recevoir 
les soins nécessaires 

tandis qu’une enquêté 
enquête a été diligentée 
afin de déterminer les 
circonstances exactes de 
cet accident.

annaBa / FaITs DIVErs

Une collision impliquant un camion et un véhicule  
touristique fait trois blessées

Le ministre de la 
Justice, Garde des 
Sceaux,Abderrachid 

Tabi, a souligné jeudi la 
nécessité de créer des ateliers 
extérieurs à proximité des 
établissements pénitentiaires 
pour favoriser l’insertion 
sociale des détenus.
Lors de l’inspection du 
projet de réalisation d’un 
établissement de prévention 
dans la commune de N’sigha, 
le ministre a donné des 
instructions pour prévoir un 
espace extérieur à proximité de 
l’établissement pénitentiaire 
sous forme de centre agricole à 
utilité publique pour l’emploi 
de détenus.
Sur le chantier de réalisation 
d’une Cour de justice, au 
centre-ville de Khenchela, 
le ministre a insisté sur 
l’accélération de la cadence 
des travaux dans le respect 
des normes de qualité dans 
l’exécution de ce projet, inscrit 
en 2007 pour une enveloppe 
financière de 3 milliards DA.
Dans une allocution prononcée 
lors de l’inauguration 
d’un nouveau tribunal au 
nouveau pôle urbain sur 
la route El Izar, M. Tabi a 
relevé que cette structure est 
raccordée à des réseaux de 
haute technologie de sorte à 
améliorer les conditions de 
travail du personnel du secteur 
de la justice et l’accueil des 

citoyens, en plus de développer 
la qualité des prestations.
Le tribunal de Khenchela 
inauguré aujourd’hui tient 
compte, a ajouté le ministre, 
de l’aspect fonctionnel qui est 
celui de fournir des prestations 
dans les meilleures conditions 
y compris pour les personnes à 
besoins spécifiques à travers la 
création des accès nécessaires.
Après avoir suivi un exposé 
technique sur le bilan 
2020/2021 présenté par le 
président du tribunal de 
Khenchela, Nabil Messikh, 

le ministre de la Justice a 
souligné que la procédure 
de comparution immédiate 
n’a pas atteint les objectifs 
souhaités, affirmant que la 
plupart des magistrats n’ont 
pas appliqué convenablement 
cette procédure qui sera 
maintenue en 2022 avant 
de prendre une décision à 
propos de son maintien ou son 
annulation.
Au cours de sa rencontre avec 
les membres du syndicat des 
avocats au siège du tribunal de 
Khenchela, le ministre a ajouté 

que son ministère œuvre à 
mettre en place les conditions 
idoines pour permettre à 
la défense d’accomplir 
pleinement ses missions, 
reconnaissant l’existence d’un 
manque en magistrats dans 
la wilaya de Khenchela ainsi 
qu’un déficit en personnel 
administratif.
Le ministre s’est engagé à 
rattraper cela en 2022 en 
ouvrant 28 postes budgétaires 
pour la Cour de Khenchela et 
les tribunaux qui en dépendent.
Le ministre a également 

relevé sur le chantier de 
l’établissement de prévention 
de N’sigha, l’existence d’une 
faible couverture sanitaire 
au sein des établissements 
de prévention relevant du 
secteur, attribuant cela à 
l’abstention des médecins et 
des paramédicaux à travailler 
dans ces établissements.
Dans ce contexte, il a affirmé 
que son ministère a recensé 150 
postes inoccupés, consacrés 
aux médecins et paramédicaux 
à l’échelle nationale.
M.Tabi a appelé le wali, 
Ali Bouzidi, et le procureur 
général près la Cour de 
justice de Khenchela, Lenouar 
Benmhidi, à œuvrer à rattraper 
ce manque en couverture 
sanitaire, en coordination avec 
la direction locale de la santé, 
en réservant des pavillons 
au sein des établissements 
hospitaliers publics pour une 
meilleure prise en charge des 
détenus.
Le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, a inauguré 
au terme de sa visite dans 
la wilaya un jardin urbain 
de loisirs, exprimant sa 
satisfaction quant à l’endroit 
réservé pour ce projet à 
l’entrée ouest de Khenchela, 
espérant le voir entrer en 
service prochainement après 
désignation des opérateurs 
souhaitant y investir. 

KHEnCHELa

Nécessité de création d’ateliers extérieurs pour 
l’insertion sociale des détenus

Sarah Yahia



Crise en Ukraine :
la France obtient le soutien symbolique des Européens

Aux Etats-Unis, le krach boursier est là »

COuP D’ETaT au BurKIna FasO : 

le président a démissionné, selon la télévision publique

Le gouvernement d’Olaf 
Scholz est critiqué en 
Ukraine et aux Etats-Unis, 

notamment pour son refus de 
livrer des armes au gouvernement 
ukrainien, selon le monde fr.
L’Allemagne se montre-t-
elle trop complaisante avec la 
Russie dans la crise ukrainienne 
? Répétée à Kiev, l’accusation 
circule également dans plusieurs 
capitales occidentales, y compris 
à Berlin, où une partie de 
l’opposition au gouvernement 
d’Olaf Scholz en profite pour 
souligner certaines contradictions 
de sa politique étrangère.
Plusieurs reproches sont faits 
à l’Allemagne. Le premier 
concerne son refus de livrer des 
armes à l’Ukraine, à la différence 
des Etats-Unis, du Royaume-
Uni et des pays baltes. Sur la 
chaîne Sky News, l’ambassadeur 
ukrainien à Londres, Vadym 

Prystaiko, a convoqué le souvenir 
de la seconde guerre mondiale, 
affirmant que les Ukrainiens « se 
souviennent encore » de ce que 
l’Allemagne « a fait subir à notre 
territoire » pendant cette période.
En Allemagne, la colère des 
Ukrainiens a été activement 
relayée par les deux quotidiens 
du groupe de presse conservateur 
Axel Springer : Die Welt, qui 

a réalisé un entretien avec le 
ministre des affaires étrangères, 
Dmytro Kuleba, où celui-ci se 
dit « déçu » que Berlin refuse 
de livrer des armes défensives à 
son pays ; et Bild, qui a publié 
une tribune du maire de Kiev, 
l’ancien boxeur Vitali Klitschko, 
accusant l’Allemagne de « non-
assistance à personne en danger » 
et de « trahison à l’égard d’amis 

dans une situation dramatique ».
Désormais dans l’opposition, 
les chrétiens-démocrates (CDU) 
allemands se sont emparés de ce 
thème. Appelant Olaf Scholz à « 
se comporter comme un dirigeant 
» vis-à-vis d’un pays allié 
menacé d’invasion, ils se sont 
également dits favorables à des 
livraisons d’armes à l’Ukraine, 
position qu’ils combattaient 
pourtant quand ils étaient au 
gouvernement, il y a seulement 
quelques mois.
Minicrise diplomatique
C’est dans ce contexte qu’une 
sortie du chef de la marine 
allemande, le vice-amiral Kay-
Achim Schönbach, a apporté 
de l’eau au moulin de ceux qui 
jugent le gouvernement d’Olaf 
Scholz trop faible vis-à-vis du 
Kremlin. Lors d’une réunion 
d’un groupe de réflexion qui 
s’est tenue vendredi 21 janvier 

à New Delhi, et dont le contenu 
a circulé sur les réseaux sociaux, 
M. Schönbach a non seulement 
qualifié d’« ineptie » l’idée 
que la Russie pourrait envahir 
l’Ukraine, mais aussi estimé que 
la péninsule de Crimée, annexée 
par la Russie en 2014, était « 
partie et ne reviendrait pas » dans 
le giron de l’Ukraine.
Même si M. Schönbach a 
rapidement fait son mea culpa, 
qualifiant ses déclarations de 
« fautes » avant de présenter 
sa démission le lendemain, 
l’incident a tout de même 
provoqué une minicrise 
diplomatique avec l’Ukraine, 
qui a sans tarder convoqué 
l’ambassadrice allemande, Anka 
Feldhusen, après ces propos 
jugés « absolument inacceptables 
».

La correction subie par 
Wall Street entre le 18 et 
le 21 janvier n’est qu’un 

avant-goût du choc qui attend la 
France, encore protégée par la 
planche à billets de la Banque 
centrale européenne et les déficits 
budgétaires, selon le monde fr.
Les Français ne le savent pas 
encore, protégés des soubresauts 
des marchés financiers par la 
planche à billets de la Banque 
centrale européenne (BCE) et par 
les déficits budgétaires français, 
mais le krach est là. Wall Street 
connaît une sérieuse dégelée et a 
vécu du 18 au 21 janvier sa pire 

semaine depuis le début de la 
pandémie. Le recul n’épargne plus 
les stars technologiques (Apple, 
Amazon, Netflix…), et le Nasdaq a 
perdu plus de 15 % depuis son plus 
haut, en novembre 2021. L’indice 
général S&P 500 est en retrait près 
de 8 %, avec aucune bonne nouvelle 
en perspective.
Ah si : le phénomène devrait ravir 
les pourfendeurs des milliardaires. 
Selon l’agence Bloomberg, Elon 
Musk (Tesla) a perdu près de 100 
milliards de dollars, sa fortune étant 
passée de 338 milliards en novembre 
à 243 milliards le 21 janvier. Jeff 
Bezos, patron d’Amazon, a « fondu 

» de 45 milliards et ne détient plus 
que 177 milliards. Pour Bill Gates, 
la baisse est 25 milliards de dollars 
(avec une fortune estimée à 129 
milliards). Depuis le 1er janvier 
2022, les dix premiers milliardaires 
de la planète ont perdu 125 
milliards de dollars, soit 9 % de leur 
fortune, sans que rien ne change sur 
la planète. Ils avaient gagné 402 
milliards en 2021.
Dans tout krach, on finit par 
trouver un gagnant. Warren Buffett, 
propriétaire de Berkshire Hathaway, 
s’en sort : le sage d’Omaha, 
investisseur dans des actions 
traditionnelles (plus Apple), avait 

réalisé une mauvaise performance 
pendant la pandémie. Mais celles-
ci résistent mieux en période de 
hausse des taux. Lentement, la « 
tortue » Buffett rattrape les « lièvres 
» de Wall Street, en particulier 
Cathie Wood, star des dernières 
années pour avoir investi dans les 
valeurs d’hypercroissance, dopées 
par l’argent gratuit et la pandémie. 
Son fonds ARKK a été divisé par 
deux en un an, avec la fin de la 
spéculation effrénée, le recul de 
la pandémie et la perspective de 
hausse des taux (les dividendes de 
demain et donc les actions valent 
moins si le taux d’actualisation 

augmente).
La Bourse ouvre les yeux
L’appauvrissement des 
milliardaires ne rend personne plus 
riche. L’affaire menace plutôt de 
rincer les boursicoteurs, qui avaient 
découvert le chemin de Wall Street 
grâce à l’épargne forcée de la 
pandémie, et de grignoter les fonds 
de retraite des Américains. Voilà 
qui risque d’aggraver la morosité 
des ménages, déjà déprimés par 
l’inflation (7 % en décembre) qui 
réduit les salaires réels (en recul 
annuel de 2,3 %). Le maintien de 
la consommation n’est donc pas 
garanti.

La chaîne RTP a publié une 
lettre manuscrite signée 
de Marc Roch Christian 

Kaboré dans laquelle il dit avoir 
quitté ses fonctions. Les militaires 
avaient annoncé plus tôt avoir pris 
le pouvoir, selon le monde fr.
Au lendemain de ce qui s’est avéré 
être un coup d’Etat au Burkina 
Faso, une question demeurait, lundi 
24 janvier au soir : où se trouve 
le président Roch Marc Christian 
Kaboré ? RTB, la télévision 
publique du pays, a publié une 
lettre manuscrite signée de la main 
du chef de l’Etat, dans laquelle il 
dit « déposer sa démission », « dans 
l’intérêt supérieur de la nation, suite 
aux événements qui s’y déroulent » 
depuis dimanche.
Des militaires en uniforme avaient 
annoncé plus tôt, également à la 
télévision publique, avoir pris 
le pouvoir, plongeant dans une 
nouvelle crise ce pays du Sahel 
miné par d’incessantes attaques 

djihadistes.
Le Mouvement patriotique pour 
la sauvegarde et la restauration 
(MPSR), « qui regroupe toutes les 
composantes des forces de défense 
et de sécurité, a ainsi décidé de 
mettre fin au pouvoir de M. Marc 
Roch Christian Kaboré ce 24 janvier 
2022 », a annoncé le capitaine 
Kader Ouedraogo, entouré d’une 
quinzaine de soldats à la télévision. 
Les militaires se sont contentés 
de déclarer que « les opérations 
s[’étaient] déroulées sans effusion 
de sang et sans aucune violence 
physique sur les personnes arrêtées, 
qui sont détenues dans un lieu sûr 
dans le respect de leur dignité », 
sans mentionner de noms.
Frontières fermées et couvre-feu
Lundi matin, plusieurs journalistes 
avaient vu près de la résidence 
du chef de l’Etat trois véhicules 
criblés de balles. Des traces de sang 
étaient visibles sur l’un d’eux. Des 
tirs avaient été entendus dimanche 

soir près de la résidence du chef 
de l’Etat et un hélicoptère avait 
survolé la zone tous feux éteints, 
selon des résidents.
🔴 #BurkinaFaso Selon plusieurs 
sources, le président #Kabore a 
été arrêté par des militaires. Ce 
matin à 200 de sa… https://t.co/
YePHax5prE
— Kalidoo (@Kalidou SY)
Sur le compte Twitter de M. 
Kaboré, un message posté lundi 
en début d’après-midi, dont il était 
impossible de savoir s’il avait 
été écrit par lui, ni dans quelles 
circonstances, invitait « ceux qui 
ont pris les armes à les déposer dans 
l’intérêt supérieur de la nation » et 
appelait au « dialogue et à l’écoute 
».
Conséquence de ce coup de force 
qui a débuté dimanche par des 
mutineries dans des casernes du 
pays, les frontières terrestres et 
aériennes sont fermées depuis 
minuit, le gouvernement et 

l’Assemblée nationale dissous, et la 
Constitution « suspendue ».
Un couvre-feu est instauré de 
21 heures à 5 heures sur tout 
le territoire, a poursuivi Kader 
Ouedraogo, lisant un communiqué 
signé du leader du MPSR, le 
lieutenant-colonel Paul-Henri 
Sandaogo Damiba, commandant de 
la 3e région militaire, qui apparaît 
comme le nouvel homme fort du 

pays.
Le MPSR s’est engagé lundi 
« à proposer dans un délai 
raisonnable(…) un calendrier de 
retour à un ordre constitutionnel 
accepté de tous ». Il « appelle les 
patriotes, les Africains intègres et 
tous les amis du Burkina Faso à 
le soutenir et l’accompagner dans 
ce tournant décisif de l’histoire de 
notre pays ».
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aLLEMaGnE: 

un étudiant ouvre le feu à la fac, fait un mort et trois blessés

Au Liban, colère et consternation après l’annonce du retrait de 
la vie politique de Saad Hariri

L’Arabie saoudite condamne les attaques «répétées» 
des Houthis contre Abu Dhabi et Jazan

Un jeune Allemand 
de 18 ans a abattu 
lundi une étudiante 

de son université et blessé 
trois de ses condisciples 
lorsqu’il a pénétré 
dans un amphithéâtre 
de l’établissement à 
Heidelberg (sud-ouest), 
ouvrant le feu en plein 
cours avant de retourner 
l’arme contre lui.
Une trentaine d’étudiants 
étaient présents dans la 
salle lorsque le tireur a fait 
irruption et a tiré plusieurs 
coups de feu à l’aide 
d’une “arme longue”, 
probablement un fusil, a 
décrit le chef de la police 

locale Siegfried Kollmar. 
L’attaque s’est déroulée à 
la mi-journée, provoquant 
la stupéfaction dans cette 
université réputée, la plus 

vieille du pays, située entre 
Francfort et Stuttgart.
La police a reçu les 
premiers appels d’urgence 
de l’intérieur de 

l’amphithéâtre à 12h24, 
des agents arrivant sur les 
lieux dix minutes plus tard, 
ont expliqué les enquêteurs 
lors d’une conférence de 
presse.
Ils ont découvert le 
corps du tireur, qui avait 
retourné l’arme contre lui, 
à l’extérieur du bâtiment. 
Etudiant en sciences dans 
cette université, il n’était 
pas connu des services de 
police, selon les premiers 
éléments de l’enquête. 
La fusillade a fait quatre 
blessés, dont une jeune 
femme de 23 ans qui a 
succombé à ses blessures 
à l’hôpital quelques heures 

plus tard. Trois autres 
étudiants ont été blessés aux 
jambes, au dos et au visage, 
a précisé M. Kollmar.
Le jeune homme portait 
deux armes “achetées 
à l’étranger”, selon les 
enquêteurs, et “plus d’une 
centaine de munitions” ont 
été retrouvées dans son sac 
à dos.
Les motivations de ce geste 
restent, selon le parquet, à 
déterminer. Les enquêteurs 
ont toutefois fait état “de 
premiers indices” montrant 
qu’il souffrait “d’une 
maladie psychique de 
longue date”.

L’ancien Premier 
ministre libanais 
Saad Hariri, l’un 

des leaders de la communauté 
sunnite, a annoncé, lundi 24 
janvier, son retrait de la vie 
politique. Son parti, le Courant 
du futur, boycottera les 
élections législatives prévues 
en mai prochain. Le retrait 
du quinquagénaire, propulsé 

sur la scène politique après 
l’assassinat en 2005 de son 
père, lui aussi ancien Premier 
ministre, n’est pas vraiment 
une surprise en pleine crise 
politique et financière.  
À l’annonce du retrait de la vie 
politique de Saad Hariri, ses 
soutiens, surpris et amers, sont 
descendus par dizaines dans les 
rues de Beyrouth, bloquant les 

principaux axes des bastions 
sunnites de la capitale.

« Sans lui, notre maison 
s’écroule »

Sur l’un des barrages où 
brûlent quelques pneus, Samir 
a encore du mal à y croire, 
rapporte notre correspondant 
à Beyrouth, Noé Pignède. 
« C’est l’un des piliers du 
Liban. Sans lui, notre maison 

s’écroule. Tout le pays va 
s’effondrer. Il est aussi 
important que la capitale de 
notre pays. Pour vous, c’est 
Beyrouth la capitale du Liban, 
n’est-ce pas ? Eh bien, pour 
nous, c’est Saad Hariri. »
Le jeune homme craint 
qu’avec le départ de son chef, 
la communauté sunnite ne 
pèse plus bien lourd face à 

l’hégémonie du Hezbollah 
chiite. « On va finir comme 
l’Irak ou le Yémen, lâche-t-il. 
La seule personne qui n’a pas 
participé à la guerre civile et 
qui pouvait en empêcher une 
nouvelle, c’était Saad Hariri. 
Maintenant, tous les jeunes 
comme moi réfléchissent au 
meilleur moyen de partir avec 
lui. »

Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères a 
condamné les attaques 

«répétées» de la milice 
houthie contre des civils et des 
infrastructures vitales au sud 
du Royaume et à Abu Dhabi. 
Lundi, le ministère émirati 
de la Défense a déclaré avoir 
abattu deux missiles houthis 
lancés contre le pays. Aucune 
victime n’a été signalée.
Le ministère a affirmé qu’il 
était «prêt à faire face à toute 
menace» et a ajouté qu’il 
«prendrait toutes les mesures 
nécessaires pour protéger les 
EAU contre toute attaque 
éventuelle .»
Selon l’ambassadeur émirati 
aux États-Unis, Yousef Al-
Otaiba, les missiles ont été 
abattus grâce à une «étroite 
coopération entre les EAU et 
les États-Unis.»

Et d’ajouter: «La prochaine 
étape consiste à bloquer les 
flux financiers et d’armes 
en provenance de ceux 
qui les soutiennent». Al-
Otaiba a ensuite appelé 
l’administration du président 
américain Joe Biden à 
rétablir les Houthis sur la 
liste américaine des groupes 
terroristes étrangers.
Selon un communiqué de la 
Maison Blanche, le conseiller 
américain à la sécurité 
nationale, Jake Sullivan, s’est 
entretenu avec Al-Otaiba et 
l’ambassadrice saoudienne 
aux États-Unis, la princesse 
Reema bint Bandar, pour 
discuter des moyens de tenir 
les Houthis responsables.
Sullivan a également réitéré 
l’engagement des États-Unis 
à veiller à la sécurité des 
EAU et de l’Arabie saoudite.

Dimanche, deux habitants 
d’Arabie saoudite ont été 
légèrement blessés après 
que les Houthis ont tiré un 
missile balistique sur la 
zone industrielle d’Ahad al-
Masarihah, à Jazan.
Lundi, un autre missile a 
été intercepté au-dessus de 
Dhahran Al-Janub.
Peu de temps après, la 
Coalition pour restaurer la 
légitimité au Yémen a déclaré 
qu’un lanceur de missiles 
balistiques avait été détruit 
dans le gouvernorat d’Al-
Jouf.
Le Commandement central 
des États-Unis a déclaré que 
les forces américaines de la 
base aérienne d’Al-Dhafra, 
aux Émirats arabes unis, 
avaient intercepté, aux côtés 
des forces armées émiraties, 
deux missiles houthis utilisés 

pour attaquer le pays du 
Golfe tôt le lundi.
«Les forces américaines 
de la base aérienne d’Al-
Dhafra, près d’Abu Dhabi 
aux EAU, ainsi que les forces 
armées des EAU, ont contré 
deux menaces de missiles 
entrants avec de multiples 

intercepteurs Patriot.»
Le ministère des Affaires 
étrangères du Royaume a 
déclaré qu’il rejetait toutes 
les attaques terroristes des 
Houthis contre l’Arabie 
saoudite, les EAU et les 
axes de transport maritime 
international de la mer Rouge.
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sÉnÉGaL - CaP VErT (2-0) : 

Mané sauve un Sénégal peu inspiré

Face à une équipe du ace à une équipe du 
Cap-Vert réduite à neuf, Cap-Vert réduite à neuf, 
le Sénégal, peu inspire, le Sénégal, peu inspire, 

s’est qualifié pour les quarts s’est qualifié pour les quarts 
de finale de la CAN.de finale de la CAN.
Que ce fut dur pour le Que ce fut dur pour le 
Sénégal. Dans une Coupe Sénégal. Dans une Coupe 
d’Afrique des Nations où d’Afrique des Nations où 
beaucoup de favoris se sont beaucoup de favoris se sont 
fait surprendre, les Lions de fait surprendre, les Lions de 
la Téranga ont quant à eux la Téranga ont quant à eux 
assuré l’essentiel lors de leur assuré l’essentiel lors de leur 
huitième de finale face au Cap huitième de finale face au Cap 
Vert ce mardi. Le Sénégal Vert ce mardi. Le Sénégal 
d’Aliou Cissé a validé son d’Aliou Cissé a validé son 
billet pour les quarts de finale billet pour les quarts de finale 
de la compétition, mais dans de la compétition, mais dans 
le contenu, à l’ image des trois le contenu, à l’image des trois 
matches de poules, ce n’est matches de poules, ce n’est 
toujours pas ça.toujours pas ça.
Pourtant, le Sénégal avait Pourtant, le Sénégal avait 
attaqué la rencontre tambour attaqué la rencontre tambour 
battant. Moins d’une minute battant. Moins d’une minute 
après le coup d’envoi, Sadio après le coup d’envoi, Sadio 
Mané (1e) avait déjà sonné Mané (1e) avait déjà sonné 
la première alerte sur le but la première alerte sur le but 
capverdien. L’attaquant de capverdien. L’attaquant de 
Liverpool a trouvé le poteau Liverpool a trouvé le poteau 
droit de Vozinha sur une droit de Vozinha sur une 
frappe puissante à l’entrée frappe puissante à l’entrée 
de la surface de réparation. de la surface de réparation. 
Auteur d’un premier quart Auteur d’un premier quart 
d’heure assez emballant, le d’heure assez emballant, le 
Sénégal n’a pas su en profiter Sénégal n’a pas su en profiter 
pour prendre l’avantage.pour prendre l’avantage.
Le Cap Vert réduit à neufLe Cap Vert réduit à neuf

Tout laissait à penser que les Tout laissait à penser que les 
Lions de la Téranga allaient Lions de la Téranga allaient 
passer la seconde lorsqu’ ils se passer la seconde lorsqu’ils se 
sont retrouvés en supériorité sont retrouvés en supériorité 
numérique peu après le quart numérique peu après le quart 
d’heure de jeu (21e). Après d’heure de jeu (21e). Après 
utilisation du VAR, Patrick utilisation du VAR, Patrick 
Andrade a été exclu pour Andrade a été exclu pour 
une semelle trop haute sur une semelle trop haute sur 
Pape Gueye. Mais c’est tout Pape Gueye. Mais c’est tout 
l’ inverse, le Sénégal s’est l’inverse, le Sénégal s’est 
reposé sur ses lauriers et n’a reposé sur ses lauriers et n’a 
pas profité du fait d’être un de pas profité du fait d’être un de 
plus sur le terrain. La fin de plus sur le terrain. La fin de 
la première période est assez la première période est assez 
calme malgré une domination calme malgré une domination 
stérile du Sénégal.stérile du Sénégal.
La seconde période débute La seconde période débute 
sur le même rythme que la sur le même rythme que la 
première s’est achevée. Le première s’est achevée. Le 
Sénégal domine mais ne Sénégal domine mais ne 
parvient pas à bouger le bloc parvient pas à bouger le bloc 
capverdien. C’est finalement capverdien. C’est finalement 
le deuxième tournant de la le deuxième tournant de la 
rencontre qui va débloquer rencontre qui va débloquer 
le match. Sur une passe en le match. Sur une passe en 
profondeur, Mané devance profondeur, Mané devance 
Vozinha (53e) de la tête et les Vozinha (53e) de la tête et les 
deux hommes se télescopent. deux hommes se télescopent. 
Sonné, le gardien du Cap-Vert Sonné, le gardien du Cap-Vert 
est expulsé par l’arbitre après est expulsé par l’arbitre après 
revisionnage des images. A revisionnage des images. A 
onze contre neuf, le Sénégal onze contre neuf, le Sénégal 
fait rapidement la différence.fait rapidement la différence.

Mané buteur... mais sorti Mané buteur... mais sorti 
sur blessuresur blessure

Après deux occasions Après deux occasions 
manquées, la première par manquées, la première par 
Gueye qui n’a pas cadré sa Gueye qui n’a pas cadré sa 
frappe (60e) et la seconde frappe (60e) et la seconde 
par Mané, tombé sur un Rosa par Mané, tombé sur un Rosa 
vigilant (62e), les Lions de la vigilant (62e), les Lions de la 
Téranga ont pris l’avantage Téranga ont pris l’avantage 
au tableau d’affichage. Sur un au tableau d’affichage. Sur un 
corner mal repoussé, Sadio corner mal repoussé, Sadio 
Mané se retrouve seul dans Mané se retrouve seul dans 
la surface, contrôle et envoie la surface, contrôle et envoie 
une magnifique frappe sous une magnifique frappe sous 
la barre du portier capverdien la barre du portier capverdien 
(63e). L’attaquant de (63e). L’attaquant de 
Liverpool inscrit le deuxième Liverpool inscrit le deuxième 
but du Sénégal dans la but du Sénégal dans la 
compétition, lui qui avait compétition, lui qui avait 

déjà marqué le premier. Dans déjà marqué le premier. Dans 
la foulée, l’homme fort des la foulée, l’homme fort des 
Lions de la Téranga a dû cédé Lions de la Téranga a dû cédé 
sa place, encore sonné après sa place, encore sonné après 
son choc avec Vozinha. Un son choc avec Vozinha. Un 
choc qui pourrait laisser des choc qui pourrait laisser des 
traces, surtout si l’attaquant traces, surtout si l’attaquant 
de Liverpool ne peut pas de Liverpool ne peut pas 
jouer le quart de finale de son jouer le quart de finale de son 
équipe dimanche.équipe dimanche.
La suite n’a été qu’une La suite n’a été qu’une 
formalité pour le Sénégal. formalité pour le Sénégal. 
Avec deux joueurs Avec deux joueurs 
supplémentaire sur la pelouse, supplémentaire sur la pelouse, 
l’équipe d’Aliou Cissé a l’équipe d’Aliou Cissé a 
géré son avantage tentant géré son avantage tentant 
de se mettre définitivement de se mettre définitivement 
à l’abri, mais Dieng (78e) a à l’abri, mais Dieng (78e) a 

vu sa frappe échouer au ras vu sa frappe échouer au ras 
du poteau gauche tandis que du poteau gauche tandis que 
Borges (80e) était proche de Borges (80e) était proche de 
marquer contre son camp marquer contre son camp 
sur un centre fort de Dia. sur un centre fort de Dia. 
Idrissa Gueye a également Idrissa Gueye a également 
manqué sa chance (84e). manqué sa chance (84e). 
Dans le temps additionnel Dans le temps additionnel 
sur un contre, Bamba Dieng sur un contre, Bamba Dieng 
a paraphé le succès des Lions a paraphé le succès des Lions 
de la Téranga (92e) mettant de la Téranga (92e) mettant 
fin aux espoirs du Cap-Vert. fin aux espoirs du Cap-Vert. 
Le Sénégal assure mais ne Le Sénégal assure mais ne 
rassure pas forcément et devra rassure pas forcément et devra 
faire mieux s’ il veut se hisser faire mieux s’il veut se hisser 
dans le dernier carré et battre dans le dernier carré et battre 
le vainqueur de Mali - Guinée le vainqueur de Mali - Guinée 
Equatoriale, dimanche.Equatoriale, dimanche.

Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
algérienne de algérienne de 

football (FAF), Charaf-football (FAF), Charaf-
Eddine Amara, a tenu lundi Eddine Amara, a tenu lundi 
une réunion de travail avec une réunion de travail avec 
les membres des différents les membres des différents 
staffs de la sélection staffs de la sélection 
nationale, en prévision de nationale, en prévision de 
la double confrontation face la double confrontation face 
Cameroun pour le compte Cameroun pour le compte 
des barrages de la Coupe du des barrages de la Coupe du 
Monde Qatar 2022.Monde Qatar 2022.
«L’objet de cette réunion «L’objet de cette réunion 
est de procéder également à est de procéder également à 
une évaluation détaillée de une évaluation détaillée de 
la participation des Verts à la participation des Verts à 
la CAN-2021 au Cameroun, la CAN-2021 au Cameroun, 
et surtout entamer la et surtout entamer la 
préparation des deux matchs préparation des deux matchs 
phares de mars prochain», phares de mars prochain», 
indique un communiqué de indique un communiqué de 
la FAF publié sur son site la FAF publié sur son site 
officiel.officiel.
Le président de la FAF a Le président de la FAF a 
appelé à cette occasion à appelé à cette occasion à 
«la mobilisation de tout le «la mobilisation de tout le 

monde et à faire preuve du monde et à faire preuve du 
même état d’esprit, voire même état d’esprit, voire 
plus, que celui qui a prévalu plus, que celui qui a prévalu 
durant les trois dernières durant les trois dernières 
années qui ont permis à nos années qui ont permis à nos 
sélections nationales A et sélections nationales A et 
A’ d’atteindre les sommets A’ d’atteindre les sommets 
du football continental et du football continental et 
arabe, mais aussi d’aligner arabe, mais aussi d’aligner 
une série d’ invincibilité une série d’invincibilité 
historique, sans compter historique, sans compter 
tout le bonheur procuré tout le bonheur procuré 
pour le peuple algérien et pour le peuple algérien et 
les supporters des Verts en les supporters des Verts en 
particulier», ajoute-t-on.particulier», ajoute-t-on.

«Le président a exhorté les «Le président a exhorté les 
uns et les autres à resserrer uns et les autres à resserrer 
les liens et à ne pas céder aux les liens et à ne pas céder aux 
attaques perfides de certains attaques perfides de certains 
cercles qui, profitant de cercles qui, profitant de 
la sortie prématurée de la la sortie prématurée de la 
sélection, veulent nuire à sélection, veulent nuire à 
la stabilité de la sélection la stabilité de la sélection 
nationale et à compromettre nationale et à compromettre 
ses ambitions», conclut le ses ambitions», conclut le 
communiqué de l’ instance.communiqué de l’instance.

La sélection algérienne La sélection algérienne 
de football a hérité du de football a hérité du 
Cameroun dans les barrages Cameroun dans les barrages 
de la Coupe du monde de la Coupe du monde 
Qatar-2022, prévus du 23 Qatar-2022, prévus du 23 
au 29 mars prochain. Le au 29 mars prochain. Le 
match aller de cette double match aller de cette double 
confrontation se jouera au confrontation se jouera au 

Cameroun, alors que la Cameroun, alors que la 
retour se tiendra en Algérie.retour se tiendra en Algérie.
Les « Verts « restent sur une Les « Verts « restent sur une 
surprenante et frustrante surprenante et frustrante 
élimination dès le 1e tour de élimination dès le 1e tour de 
la CAN-2021, terminant à la CAN-2021, terminant à 
la dernière place du groupe la dernière place du groupe 
E avec un point seulement. E avec un point seulement. 

Les tenants du titre, Les tenants du titre, 
accrochés d’entrée par la accrochés d’entrée par la 
Sierra-Leone (0-0), se sont Sierra-Leone (0-0), se sont 
inclinés par la suite à deux inclinés par la suite à deux 
reprises : face à la Guinée reprises : face à la Guinée 
équatoriale (1-0) et jeudi équatoriale (1-0) et jeudi 
soir devant la Côte d’ Ivoire soir devant la Côte d’Ivoire 
(3-1).(3-1).

Réunion président de la FAF- membres des 
staffs des Verts

Mercredi 26 Janvier 2022

L’L’ international international 
algérien Riad algérien Riad 
Mahrez a promis Mahrez a promis 

mercredi que lui et ses mercredi que lui et ses 
coéquipiers de la sélection coéquipiers de la sélection 
nationale de football nationale de football 
reviendront «plus forts» reviendront «plus forts» 
après leur élimination au après leur élimination au 
premier tour de la CAN-premier tour de la CAN-
2021, estimant que les 2021, estimant que les 
Verts visent désormais une Verts visent désormais une 
qualification pour la Coupe qualification pour la Coupe 
du monde 2022 afin de du monde 2022 afin de 
«rendre le peuple fier».«rendre le peuple fier».
«Cette compétition (la CAN-«Cette compétition (la CAN-
2021, ndlr) nous aura servi 2021, ndlr) nous aura servi 
de rappel, et on reviendra de rappel, et on reviendra 
plus forts de cela soyez en plus forts de cela soyez en 
sûrs. On rendra le peuple sûrs. On rendra le peuple 
fier encore dans les matchs fier encore dans les matchs 
importants qui arrivent pour importants qui arrivent pour 
pouvoir aller à la Coupe pouvoir aller à la Coupe 
du monde inchallah», a du monde inchallah», a 
tweeté la capitaine de la tweeté la capitaine de la 
sélection algérienne sur sélection algérienne sur 
compteofficiel.compteofficiel.
La sélection algérienne La sélection algérienne 
(tenante du titre) avait (tenante du titre) avait 
été éliminée dès la phase été éliminée dès la phase 
de groupes de la Coupe de groupes de la Coupe 
d’Afrique des nations qui d’Afrique des nations qui 
se déroule au Cameroun en se déroule au Cameroun en 

terminant à la dernière place terminant à la dernière place 
du groupe E avec un seul du groupe E avec un seul 
point récolté face à la Sierra point récolté face à la Sierra 
Leone (0-0), contre deux Leone (0-0), contre deux 
défaites face respectivement défaites face respectivement 

à la Guinée équatoriale (1-0) à la Guinée équatoriale (1-0) 
et la Côte d’ Ivoire (3-1).  et la Côte d’Ivoire (3-1).  
«Salam à tous, j’ai attendu «Salam à tous, j’ai attendu 
quelques jours avant de quelques jours avant de 
poster sur les réseaux poster sur les réseaux 

mais je pense que c’est mais je pense que c’est 
important que vous ayez important que vous ayez 
notre ressenti par rapport à notre ressenti par rapport à 
cette grosse désillusion et cette grosse désillusion et 
notre déception. On ne va notre déception. On ne va 

pas se chercher d’excuses pas se chercher d’excuses 
malgré les conditions : on malgré les conditions : on 
a tout simplement pas été a tout simplement pas été 
au niveau, moi le premier», au niveau, moi le premier», 
a-t-il écrit, ajoutant «Quand a-t-il écrit, ajoutant «Quand 
tout se passait bien, que tout se passait bien, que 
nous gagnions et qu’on nous gagnions et qu’on 
était en haut, tout le monde était en haut, tout le monde 
était derrière nous et encore était derrière nous et encore 
beaucoup de nos frères, fans, beaucoup de nos frères, fans, 
compatriotes sont derrière compatriotes sont derrière 
nous aujourd’hui.. mais je nous aujourd’hui.. mais je 
lis beaucoup de message lis beaucoup de message 
négatifs, et ça montre encore négatifs, et ça montre encore 
une fois que le foot va très une fois que le foot va très 
vite dans les deux sens». vite dans les deux sens». 
«Merci à tous ceux qui «Merci à tous ceux qui 
nous soutiennent dans nous soutiennent dans 
les bons comme dans les les bons comme dans les 
moments difficiles. Tahia moments difficiles. Tahia 
Djazair’ forever», a-t-il Djazair’forever», a-t-il 
conclu.conclu.
Les Verts vont désormais Les Verts vont désormais 
se pencher sur la prochaine se pencher sur la prochaine 
double confrontations contre double confrontations contre 
les Lions indomptables du les Lions indomptables du 
Cameroun en mars prochain Cameroun en mars prochain 
avec l’objectif de se qualifier avec l’objectif de se qualifier 
pour la Coupe du monde pour la Coupe du monde 
2022 au Qatar.   2022 au Qatar.   

Can2021 / rIaD MaHrEZ :

«On reviendra plus forts.. soyez en sûrs»
rEaL MaDrID : 

Haaland ne devrait pas être une option mais 
une obsession

Ce n’est que si e n’est que si 
l’attaquant norvégien l’attaquant norvégien 
est signé que le Real est signé que le Real 

Madrid pourra faire un Madrid pourra faire un 
véritable coup d’éclat.véritable coup d’éclat.
Le Real Madrid doit Le Real Madrid doit 
poursuivre le recrutement poursuivre le recrutement 
d’Erling Haaland à tout d’Erling Haaland à tout 
prix. Son arrivée ne prix. Son arrivée ne 
doit pas être considérée doit pas être considérée 
comme une option pour comme une option pour 
renforcer l’équipe, comme renforcer l’équipe, comme 
un ajout supplémentaire un ajout supplémentaire 
en complément de Kylian en complément de Kylian 
Mbappé annoncé avec Mbappé annoncé avec 
insitance chez les Merengue, insitance chez les Merengue, 
mais comme une signature mais comme une signature 
essentielle. Stratégiquement, essentielle. Stratégiquement, 
son arrivée au Real Madrid son arrivée au Real Madrid 
serait un coup majeur.serait un coup majeur.

Haaland, la surprise du Haaland, la surprise du 
chefchef

Cela ne veut pas dire que Cela ne veut pas dire que 
l’arrivée de Kylian Mbappé l’arrivée de Kylian Mbappé 
ne reste pas la priorité. C’est ne reste pas la priorité. C’est 

et doit être la seule réalité. et doit être la seule réalité. 
Mais avec le Français, un Mais avec le Français, un 
point a été atteint où sa point a été atteint où sa 
signature ne va plus générer signature ne va plus générer 
l’excitation que générerait l’excitation que générerait 
celle d’Erling Halaand. Pour celle d’Erling Halaand. Pour 
une raison très simple : toutes une raison très simple : toutes 
les rumeurs et informations les rumeurs et informations 
qui sont sorties depuis le mois qui sont sorties depuis le mois 
d’août indiquent que le joueur d’août indiquent que le joueur 
va signer au Real Madrid cet va signer au Real Madrid cet 
été.été.
C’est pourquoi, si cela se C’est pourquoi, si cela se 
produit, il y aura beaucoup produit, il y aura beaucoup 
d’excitation chez les d’excitation chez les 
supporters du Real Madrid, supporters du Real Madrid, 
mais beaucoup moins qu’une mais beaucoup moins qu’une 
telle signature mériterait telle signature mériterait 
parce que c’est quelque chose parce que c’est quelque chose 
d’attendu depuis plusieurs d’attendu depuis plusieurs 
mois. La nouveauté à ce stade mois. La nouveauté à ce stade 
serait qu’ il ne signe pas au serait qu’il ne signe pas au 
Real Madrid, ce qui serait Real Madrid, ce qui serait 
un énorme échec pour le un énorme échec pour le 
club espagnol tant il semble club espagnol tant il semble 

aujourd’hui impossible que aujourd’hui impossible que 
cela n’arrive pas.cela n’arrive pas.

Un message envoyé à la Un message envoyé à la 
concurrenceconcurrence

Pour cette raison, l’arrivée Pour cette raison, l’arrivée 
d’Erling Haaland serait un d’Erling Haaland serait un 
coup de tonnerre. Annoncer coup de tonnerre. Annoncer 
non seulement que vous non seulement que vous 
signez Mbappé mais que signez Mbappé mais que 
vous faites également venir vous faites également venir 
Haaland le même été ferait Haaland le même été ferait 
monter l’excitation parmi monter l’excitation parmi 
les fans du Real Madrid. les fans du Real Madrid. 
Personne dans le monde du Personne dans le monde du 
football ne pourrait ainsi football ne pourrait ainsi 
nier que cette décennie sera nier que cette décennie sera 
dominée du début à la fin par dominée du début à la fin par 
le Real Madrid. En plus, bien le Real Madrid. En plus, bien 
sûr, du geste stratégique de sûr, du geste stratégique de 
laisser les autres grands clubs laisser les autres grands clubs 
qui aspirent à acquérir les qui aspirent à acquérir les 
services du Norvégien sans sa services du Norvégien sans sa 
signature.signature.
Un triple coup de maître : de Un triple coup de maître : de 
l’excitation en abondance, la l’excitation en abondance, la 

meilleure équipe du continent meilleure équipe du continent 
et un énorme coup au moral de et un énorme coup au moral de 
tous les autres clubs. Quel que tous les autres clubs. Quel que 
soit le prix à payer pour faire soit le prix à payer pour faire 
venir les deux joueurs, le Real venir les deux joueurs, le Real 
Madrid ne devrait pas hésiter Madrid ne devrait pas hésiter 
une seconde. L’ investissement une seconde. L’investissement 
à long terme sera plus que à long terme sera plus que 
justifié et, de plus, le Real justifié et, de plus, le Real 
Madrid économisera une Madrid économisera une 
somme importante d’argent somme importante d’argent 
dès cet été.dès cet été.
En plus des départs de Ramos En plus des départs de Ramos 

et Varane en 2021, Marcelo, et Varane en 2021, Marcelo, 
Bale et Isco ne renouvelleront Bale et Isco ne renouvelleront 
pas leurs contrats, ce qui pas leurs contrats, ce qui 
signifie que Florentino Pérez signifie que Florentino Pérez 
devra arrêter de payer cinq devra arrêter de payer cinq 
salaires très importants. salaires très importants. 
Une somme qui, ajoutée à Une somme qui, ajoutée à 
l’ importante somme qu’ ils l’importante somme qu’ils 
comptaient débourser cet été comptaient débourser cet été 
pour Mbappé, devrait suffire pour Mbappé, devrait suffire 
à faire venir les deux joueurs à faire venir les deux joueurs 
à Bernabéu et à leur verser un à Bernabéu et à leur verser un 
salaire conforme à leur statut.salaire conforme à leur statut.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

sÉnÉGaL - CaP VErT (2-0) : 

Mané sauve un Sénégal peu inspiré

Face à une équipe du ace à une équipe du 
Cap-Vert réduite à neuf, Cap-Vert réduite à neuf, 
le Sénégal, peu inspire, le Sénégal, peu inspire, 

s’est qualifié pour les quarts s’est qualifié pour les quarts 
de finale de la CAN.de finale de la CAN.
Que ce fut dur pour le Que ce fut dur pour le 
Sénégal. Dans une Coupe Sénégal. Dans une Coupe 
d’Afrique des Nations où d’Afrique des Nations où 
beaucoup de favoris se sont beaucoup de favoris se sont 
fait surprendre, les Lions de fait surprendre, les Lions de 
la Téranga ont quant à eux la Téranga ont quant à eux 
assuré l’essentiel lors de leur assuré l’essentiel lors de leur 
huitième de finale face au Cap huitième de finale face au Cap 
Vert ce mardi. Le Sénégal Vert ce mardi. Le Sénégal 
d’Aliou Cissé a validé son d’Aliou Cissé a validé son 
billet pour les quarts de finale billet pour les quarts de finale 
de la compétition, mais dans de la compétition, mais dans 
le contenu, à l’ image des trois le contenu, à l’image des trois 
matches de poules, ce n’est matches de poules, ce n’est 
toujours pas ça.toujours pas ça.
Pourtant, le Sénégal avait Pourtant, le Sénégal avait 
attaqué la rencontre tambour attaqué la rencontre tambour 
battant. Moins d’une minute battant. Moins d’une minute 
après le coup d’envoi, Sadio après le coup d’envoi, Sadio 
Mané (1e) avait déjà sonné Mané (1e) avait déjà sonné 
la première alerte sur le but la première alerte sur le but 
capverdien. L’attaquant de capverdien. L’attaquant de 
Liverpool a trouvé le poteau Liverpool a trouvé le poteau 
droit de Vozinha sur une droit de Vozinha sur une 
frappe puissante à l’entrée frappe puissante à l’entrée 
de la surface de réparation. de la surface de réparation. 
Auteur d’un premier quart Auteur d’un premier quart 
d’heure assez emballant, le d’heure assez emballant, le 
Sénégal n’a pas su en profiter Sénégal n’a pas su en profiter 
pour prendre l’avantage.pour prendre l’avantage.
Le Cap Vert réduit à neufLe Cap Vert réduit à neuf

Tout laissait à penser que les Tout laissait à penser que les 
Lions de la Téranga allaient Lions de la Téranga allaient 
passer la seconde lorsqu’ ils se passer la seconde lorsqu’ils se 
sont retrouvés en supériorité sont retrouvés en supériorité 
numérique peu après le quart numérique peu après le quart 
d’heure de jeu (21e). Après d’heure de jeu (21e). Après 
utilisation du VAR, Patrick utilisation du VAR, Patrick 
Andrade a été exclu pour Andrade a été exclu pour 
une semelle trop haute sur une semelle trop haute sur 
Pape Gueye. Mais c’est tout Pape Gueye. Mais c’est tout 
l’ inverse, le Sénégal s’est l’inverse, le Sénégal s’est 
reposé sur ses lauriers et n’a reposé sur ses lauriers et n’a 
pas profité du fait d’être un de pas profité du fait d’être un de 
plus sur le terrain. La fin de plus sur le terrain. La fin de 
la première période est assez la première période est assez 
calme malgré une domination calme malgré une domination 
stérile du Sénégal.stérile du Sénégal.
La seconde période débute La seconde période débute 
sur le même rythme que la sur le même rythme que la 
première s’est achevée. Le première s’est achevée. Le 
Sénégal domine mais ne Sénégal domine mais ne 
parvient pas à bouger le bloc parvient pas à bouger le bloc 
capverdien. C’est finalement capverdien. C’est finalement 
le deuxième tournant de la le deuxième tournant de la 
rencontre qui va débloquer rencontre qui va débloquer 
le match. Sur une passe en le match. Sur une passe en 
profondeur, Mané devance profondeur, Mané devance 
Vozinha (53e) de la tête et les Vozinha (53e) de la tête et les 
deux hommes se télescopent. deux hommes se télescopent. 
Sonné, le gardien du Cap-Vert Sonné, le gardien du Cap-Vert 
est expulsé par l’arbitre après est expulsé par l’arbitre après 
revisionnage des images. A revisionnage des images. A 
onze contre neuf, le Sénégal onze contre neuf, le Sénégal 
fait rapidement la différence.fait rapidement la différence.

Mané buteur... mais sorti Mané buteur... mais sorti 
sur blessuresur blessure

Après deux occasions Après deux occasions 
manquées, la première par manquées, la première par 
Gueye qui n’a pas cadré sa Gueye qui n’a pas cadré sa 
frappe (60e) et la seconde frappe (60e) et la seconde 
par Mané, tombé sur un Rosa par Mané, tombé sur un Rosa 
vigilant (62e), les Lions de la vigilant (62e), les Lions de la 
Téranga ont pris l’avantage Téranga ont pris l’avantage 
au tableau d’affichage. Sur un au tableau d’affichage. Sur un 
corner mal repoussé, Sadio corner mal repoussé, Sadio 
Mané se retrouve seul dans Mané se retrouve seul dans 
la surface, contrôle et envoie la surface, contrôle et envoie 
une magnifique frappe sous une magnifique frappe sous 
la barre du portier capverdien la barre du portier capverdien 
(63e). L’attaquant de (63e). L’attaquant de 
Liverpool inscrit le deuxième Liverpool inscrit le deuxième 
but du Sénégal dans la but du Sénégal dans la 
compétition, lui qui avait compétition, lui qui avait 

déjà marqué le premier. Dans déjà marqué le premier. Dans 
la foulée, l’homme fort des la foulée, l’homme fort des 
Lions de la Téranga a dû cédé Lions de la Téranga a dû cédé 
sa place, encore sonné après sa place, encore sonné après 
son choc avec Vozinha. Un son choc avec Vozinha. Un 
choc qui pourrait laisser des choc qui pourrait laisser des 
traces, surtout si l’attaquant traces, surtout si l’attaquant 
de Liverpool ne peut pas de Liverpool ne peut pas 
jouer le quart de finale de son jouer le quart de finale de son 
équipe dimanche.équipe dimanche.
La suite n’a été qu’une La suite n’a été qu’une 
formalité pour le Sénégal. formalité pour le Sénégal. 
Avec deux joueurs Avec deux joueurs 
supplémentaire sur la pelouse, supplémentaire sur la pelouse, 
l’équipe d’Aliou Cissé a l’équipe d’Aliou Cissé a 
géré son avantage tentant géré son avantage tentant 
de se mettre définitivement de se mettre définitivement 
à l’abri, mais Dieng (78e) a à l’abri, mais Dieng (78e) a 

vu sa frappe échouer au ras vu sa frappe échouer au ras 
du poteau gauche tandis que du poteau gauche tandis que 
Borges (80e) était proche de Borges (80e) était proche de 
marquer contre son camp marquer contre son camp 
sur un centre fort de Dia. sur un centre fort de Dia. 
Idrissa Gueye a également Idrissa Gueye a également 
manqué sa chance (84e). manqué sa chance (84e). 
Dans le temps additionnel Dans le temps additionnel 
sur un contre, Bamba Dieng sur un contre, Bamba Dieng 
a paraphé le succès des Lions a paraphé le succès des Lions 
de la Téranga (92e) mettant de la Téranga (92e) mettant 
fin aux espoirs du Cap-Vert. fin aux espoirs du Cap-Vert. 
Le Sénégal assure mais ne Le Sénégal assure mais ne 
rassure pas forcément et devra rassure pas forcément et devra 
faire mieux s’ il veut se hisser faire mieux s’il veut se hisser 
dans le dernier carré et battre dans le dernier carré et battre 
le vainqueur de Mali - Guinée le vainqueur de Mali - Guinée 
Equatoriale, dimanche.Equatoriale, dimanche.

Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
algérienne de algérienne de 

football (FAF), Charaf-football (FAF), Charaf-
Eddine Amara, a tenu lundi Eddine Amara, a tenu lundi 
une réunion de travail avec une réunion de travail avec 
les membres des différents les membres des différents 
staffs de la sélection staffs de la sélection 
nationale, en prévision de nationale, en prévision de 
la double confrontation face la double confrontation face 
Cameroun pour le compte Cameroun pour le compte 
des barrages de la Coupe du des barrages de la Coupe du 
Monde Qatar 2022.Monde Qatar 2022.
«L’objet de cette réunion «L’objet de cette réunion 
est de procéder également à est de procéder également à 
une évaluation détaillée de une évaluation détaillée de 
la participation des Verts à la participation des Verts à 
la CAN-2021 au Cameroun, la CAN-2021 au Cameroun, 
et surtout entamer la et surtout entamer la 
préparation des deux matchs préparation des deux matchs 
phares de mars prochain», phares de mars prochain», 
indique un communiqué de indique un communiqué de 
la FAF publié sur son site la FAF publié sur son site 
officiel.officiel.
Le président de la FAF a Le président de la FAF a 
appelé à cette occasion à appelé à cette occasion à 
«la mobilisation de tout le «la mobilisation de tout le 

monde et à faire preuve du monde et à faire preuve du 
même état d’esprit, voire même état d’esprit, voire 
plus, que celui qui a prévalu plus, que celui qui a prévalu 
durant les trois dernières durant les trois dernières 
années qui ont permis à nos années qui ont permis à nos 
sélections nationales A et sélections nationales A et 
A’ d’atteindre les sommets A’ d’atteindre les sommets 
du football continental et du football continental et 
arabe, mais aussi d’aligner arabe, mais aussi d’aligner 
une série d’ invincibilité une série d’invincibilité 
historique, sans compter historique, sans compter 
tout le bonheur procuré tout le bonheur procuré 
pour le peuple algérien et pour le peuple algérien et 
les supporters des Verts en les supporters des Verts en 
particulier», ajoute-t-on.particulier», ajoute-t-on.

«Le président a exhorté les «Le président a exhorté les 
uns et les autres à resserrer uns et les autres à resserrer 
les liens et à ne pas céder aux les liens et à ne pas céder aux 
attaques perfides de certains attaques perfides de certains 
cercles qui, profitant de cercles qui, profitant de 
la sortie prématurée de la la sortie prématurée de la 
sélection, veulent nuire à sélection, veulent nuire à 
la stabilité de la sélection la stabilité de la sélection 
nationale et à compromettre nationale et à compromettre 
ses ambitions», conclut le ses ambitions», conclut le 
communiqué de l’ instance.communiqué de l’instance.

La sélection algérienne La sélection algérienne 
de football a hérité du de football a hérité du 
Cameroun dans les barrages Cameroun dans les barrages 
de la Coupe du monde de la Coupe du monde 
Qatar-2022, prévus du 23 Qatar-2022, prévus du 23 
au 29 mars prochain. Le au 29 mars prochain. Le 
match aller de cette double match aller de cette double 
confrontation se jouera au confrontation se jouera au 

Cameroun, alors que la Cameroun, alors que la 
retour se tiendra en Algérie.retour se tiendra en Algérie.
Les « Verts « restent sur une Les « Verts « restent sur une 
surprenante et frustrante surprenante et frustrante 
élimination dès le 1e tour de élimination dès le 1e tour de 
la CAN-2021, terminant à la CAN-2021, terminant à 
la dernière place du groupe la dernière place du groupe 
E avec un point seulement. E avec un point seulement. 

Les tenants du titre, Les tenants du titre, 
accrochés d’entrée par la accrochés d’entrée par la 
Sierra-Leone (0-0), se sont Sierra-Leone (0-0), se sont 
inclinés par la suite à deux inclinés par la suite à deux 
reprises : face à la Guinée reprises : face à la Guinée 
équatoriale (1-0) et jeudi équatoriale (1-0) et jeudi 
soir devant la Côte d’ Ivoire soir devant la Côte d’Ivoire 
(3-1).(3-1).

Réunion président de la FAF- membres des 
staffs des Verts
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L’L’ international international 
algérien Riad algérien Riad 
Mahrez a promis Mahrez a promis 

mercredi que lui et ses mercredi que lui et ses 
coéquipiers de la sélection coéquipiers de la sélection 
nationale de football nationale de football 
reviendront «plus forts» reviendront «plus forts» 
après leur élimination au après leur élimination au 
premier tour de la CAN-premier tour de la CAN-
2021, estimant que les 2021, estimant que les 
Verts visent désormais une Verts visent désormais une 
qualification pour la Coupe qualification pour la Coupe 
du monde 2022 afin de du monde 2022 afin de 
«rendre le peuple fier».«rendre le peuple fier».
«Cette compétition (la CAN-«Cette compétition (la CAN-
2021, ndlr) nous aura servi 2021, ndlr) nous aura servi 
de rappel, et on reviendra de rappel, et on reviendra 
plus forts de cela soyez en plus forts de cela soyez en 
sûrs. On rendra le peuple sûrs. On rendra le peuple 
fier encore dans les matchs fier encore dans les matchs 
importants qui arrivent pour importants qui arrivent pour 
pouvoir aller à la Coupe pouvoir aller à la Coupe 
du monde inchallah», a du monde inchallah», a 
tweeté la capitaine de la tweeté la capitaine de la 
sélection algérienne sur sélection algérienne sur 
compteofficiel.compteofficiel.
La sélection algérienne La sélection algérienne 
(tenante du titre) avait (tenante du titre) avait 
été éliminée dès la phase été éliminée dès la phase 
de groupes de la Coupe de groupes de la Coupe 
d’Afrique des nations qui d’Afrique des nations qui 
se déroule au Cameroun en se déroule au Cameroun en 

terminant à la dernière place terminant à la dernière place 
du groupe E avec un seul du groupe E avec un seul 
point récolté face à la Sierra point récolté face à la Sierra 
Leone (0-0), contre deux Leone (0-0), contre deux 
défaites face respectivement défaites face respectivement 

à la Guinée équatoriale (1-0) à la Guinée équatoriale (1-0) 
et la Côte d’ Ivoire (3-1).  et la Côte d’Ivoire (3-1).  
«Salam à tous, j’ai attendu «Salam à tous, j’ai attendu 
quelques jours avant de quelques jours avant de 
poster sur les réseaux poster sur les réseaux 

mais je pense que c’est mais je pense que c’est 
important que vous ayez important que vous ayez 
notre ressenti par rapport à notre ressenti par rapport à 
cette grosse désillusion et cette grosse désillusion et 
notre déception. On ne va notre déception. On ne va 

pas se chercher d’excuses pas se chercher d’excuses 
malgré les conditions : on malgré les conditions : on 
a tout simplement pas été a tout simplement pas été 
au niveau, moi le premier», au niveau, moi le premier», 
a-t-il écrit, ajoutant «Quand a-t-il écrit, ajoutant «Quand 
tout se passait bien, que tout se passait bien, que 
nous gagnions et qu’on nous gagnions et qu’on 
était en haut, tout le monde était en haut, tout le monde 
était derrière nous et encore était derrière nous et encore 
beaucoup de nos frères, fans, beaucoup de nos frères, fans, 
compatriotes sont derrière compatriotes sont derrière 
nous aujourd’hui.. mais je nous aujourd’hui.. mais je 
lis beaucoup de message lis beaucoup de message 
négatifs, et ça montre encore négatifs, et ça montre encore 
une fois que le foot va très une fois que le foot va très 
vite dans les deux sens». vite dans les deux sens». 
«Merci à tous ceux qui «Merci à tous ceux qui 
nous soutiennent dans nous soutiennent dans 
les bons comme dans les les bons comme dans les 
moments difficiles. Tahia moments difficiles. Tahia 
Djazair’ forever», a-t-il Djazair’forever», a-t-il 
conclu.conclu.
Les Verts vont désormais Les Verts vont désormais 
se pencher sur la prochaine se pencher sur la prochaine 
double confrontations contre double confrontations contre 
les Lions indomptables du les Lions indomptables du 
Cameroun en mars prochain Cameroun en mars prochain 
avec l’objectif de se qualifier avec l’objectif de se qualifier 
pour la Coupe du monde pour la Coupe du monde 
2022 au Qatar.   2022 au Qatar.   

Can2021 / rIaD MaHrEZ :

«On reviendra plus forts.. soyez en sûrs»
rEaL MaDrID : 

Haaland ne devrait pas être une option mais 
une obsession

Ce n’est que si e n’est que si 
l’attaquant norvégien l’attaquant norvégien 
est signé que le Real est signé que le Real 

Madrid pourra faire un Madrid pourra faire un 
véritable coup d’éclat.véritable coup d’éclat.
Le Real Madrid doit Le Real Madrid doit 
poursuivre le recrutement poursuivre le recrutement 
d’Erling Haaland à tout d’Erling Haaland à tout 
prix. Son arrivée ne prix. Son arrivée ne 
doit pas être considérée doit pas être considérée 
comme une option pour comme une option pour 
renforcer l’équipe, comme renforcer l’équipe, comme 
un ajout supplémentaire un ajout supplémentaire 
en complément de Kylian en complément de Kylian 
Mbappé annoncé avec Mbappé annoncé avec 
insitance chez les Merengue, insitance chez les Merengue, 
mais comme une signature mais comme une signature 
essentielle. Stratégiquement, essentielle. Stratégiquement, 
son arrivée au Real Madrid son arrivée au Real Madrid 
serait un coup majeur.serait un coup majeur.

Haaland, la surprise du Haaland, la surprise du 
chefchef

Cela ne veut pas dire que Cela ne veut pas dire que 
l’arrivée de Kylian Mbappé l’arrivée de Kylian Mbappé 
ne reste pas la priorité. C’est ne reste pas la priorité. C’est 

et doit être la seule réalité. et doit être la seule réalité. 
Mais avec le Français, un Mais avec le Français, un 
point a été atteint où sa point a été atteint où sa 
signature ne va plus générer signature ne va plus générer 
l’excitation que générerait l’excitation que générerait 
celle d’Erling Halaand. Pour celle d’Erling Halaand. Pour 
une raison très simple : toutes une raison très simple : toutes 
les rumeurs et informations les rumeurs et informations 
qui sont sorties depuis le mois qui sont sorties depuis le mois 
d’août indiquent que le joueur d’août indiquent que le joueur 
va signer au Real Madrid cet va signer au Real Madrid cet 
été.été.
C’est pourquoi, si cela se C’est pourquoi, si cela se 
produit, il y aura beaucoup produit, il y aura beaucoup 
d’excitation chez les d’excitation chez les 
supporters du Real Madrid, supporters du Real Madrid, 
mais beaucoup moins qu’une mais beaucoup moins qu’une 
telle signature mériterait telle signature mériterait 
parce que c’est quelque chose parce que c’est quelque chose 
d’attendu depuis plusieurs d’attendu depuis plusieurs 
mois. La nouveauté à ce stade mois. La nouveauté à ce stade 
serait qu’ il ne signe pas au serait qu’il ne signe pas au 
Real Madrid, ce qui serait Real Madrid, ce qui serait 
un énorme échec pour le un énorme échec pour le 
club espagnol tant il semble club espagnol tant il semble 

aujourd’hui impossible que aujourd’hui impossible que 
cela n’arrive pas.cela n’arrive pas.

Un message envoyé à la Un message envoyé à la 
concurrenceconcurrence

Pour cette raison, l’arrivée Pour cette raison, l’arrivée 
d’Erling Haaland serait un d’Erling Haaland serait un 
coup de tonnerre. Annoncer coup de tonnerre. Annoncer 
non seulement que vous non seulement que vous 
signez Mbappé mais que signez Mbappé mais que 
vous faites également venir vous faites également venir 
Haaland le même été ferait Haaland le même été ferait 
monter l’excitation parmi monter l’excitation parmi 
les fans du Real Madrid. les fans du Real Madrid. 
Personne dans le monde du Personne dans le monde du 
football ne pourrait ainsi football ne pourrait ainsi 
nier que cette décennie sera nier que cette décennie sera 
dominée du début à la fin par dominée du début à la fin par 
le Real Madrid. En plus, bien le Real Madrid. En plus, bien 
sûr, du geste stratégique de sûr, du geste stratégique de 
laisser les autres grands clubs laisser les autres grands clubs 
qui aspirent à acquérir les qui aspirent à acquérir les 
services du Norvégien sans sa services du Norvégien sans sa 
signature.signature.
Un triple coup de maître : de Un triple coup de maître : de 
l’excitation en abondance, la l’excitation en abondance, la 

meilleure équipe du continent meilleure équipe du continent 
et un énorme coup au moral de et un énorme coup au moral de 
tous les autres clubs. Quel que tous les autres clubs. Quel que 
soit le prix à payer pour faire soit le prix à payer pour faire 
venir les deux joueurs, le Real venir les deux joueurs, le Real 
Madrid ne devrait pas hésiter Madrid ne devrait pas hésiter 
une seconde. L’ investissement une seconde. L’investissement 
à long terme sera plus que à long terme sera plus que 
justifié et, de plus, le Real justifié et, de plus, le Real 
Madrid économisera une Madrid économisera une 
somme importante d’argent somme importante d’argent 
dès cet été.dès cet été.
En plus des départs de Ramos En plus des départs de Ramos 

et Varane en 2021, Marcelo, et Varane en 2021, Marcelo, 
Bale et Isco ne renouvelleront Bale et Isco ne renouvelleront 
pas leurs contrats, ce qui pas leurs contrats, ce qui 
signifie que Florentino Pérez signifie que Florentino Pérez 
devra arrêter de payer cinq devra arrêter de payer cinq 
salaires très importants. salaires très importants. 
Une somme qui, ajoutée à Une somme qui, ajoutée à 
l’ importante somme qu’ ils l’importante somme qu’ils 
comptaient débourser cet été comptaient débourser cet été 
pour Mbappé, devrait suffire pour Mbappé, devrait suffire 
à faire venir les deux joueurs à faire venir les deux joueurs 
à Bernabéu et à leur verser un à Bernabéu et à leur verser un 
salaire conforme à leur statut.salaire conforme à leur statut.
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En Bref...iSIM, la carte SIM directement intégrée
 au smartphone

Ce drone replie ses bras en vol pour
 passer partout

Des chercheurs ont découvert 
un nouveau type de malware 
sur ordinateur qui s’attaque 
aux trois principaux systèmes 
d’exploitation. En se faisant passer 
pour une mise à jour système, il 
parvient à éviter la détection.
Un nouveau malware a été 
découvert qui s’attaque aussi bien 
à Windows, macOS et Linux. 
L’intrus a été repéré en décembre 
sur un serveur Web Linux d’une 
institution éducative par les 
chercheurs en cybersécurité 
d’Intezer. Ils l’ont baptisé SysJoker 
pour sa capacité à se faire passer 
pour une mise à jour système afin 
d’éviter la détection.
Les chercheurs ont soumis un 
échantillon du malware sur le site 
VirusTotal, qui permet de faire 
analyser des fichiers par plus 
de 70 logiciels antivirus. Aucun 
n’a réussi à détecter les versions 
Linux et macOS. Pour la version 
Windows, seuls six antivirus ont 
signalé un problème.
Vers une demande de rançon ?
Sur Windows, SysJoker utilise 
un « injecteur » (ou dropper) 
sous la forme d’une bibliothèque 
DLL afin de s’introduire dans 
le système. C’est celui-ci qui va 
ensuite installer le malware à 
proprement parler. Une fois en 
place, il lance des commandes 
dans Windows PowerShell pour 
télécharger le dossier compressé 
(ZIP) contenant le programme, le 
décompresser et l’exécuter. Une 
fois démarré, SysJoker marque 
une pause d’une durée aléatoire 
de 90 à 120 secondes. Ensuite, il 
crée le dossier C:\ProgramData\
SystemData\ et s’y enregistre sous 
le nom igfxCUIService.exe afin 
de se faire passer pour le pilote 
graphique Intel.
Le programme se connecte 
ensuite à un lien Google Drive 
pour télécharger un fichier texte 
contenant l’adresse des serveurs 
de commande et de contrôle 
(C&C), qui lui transmettront 
des instructions pour installer 
d’autres malwares ou exécuter 
des commandes. Selon les 
chercheurs, ce fichier a été mis à 
jour plusieurs fois depuis qu’ils 
le surveillent, montrant que son 
auteur est toujours actif. D’après 
son comportement, il semble 
que le malware vise des cibles 
spécifiques. Les chercheurs 
estiment que son but est d’abord 
d’espionner ses victimes, et que 
l’étape suivante pourrait être une 
attaque de type ransomware.

Vodafone, Qualcomm 
et Thales viennent 
d’unir leurs efforts 

pour tester un nouveau genre 
de carte SIM. Directement 
intégré au processeur, l’iSIM 
permettra un gain de place et 
rendra possible la connexion 
de nombreux nouveaux 
appareils au réseau mobile qui 
dépendaient jusqu’à présent 
uniquement du Wi-Fi ou du 
Bluetooth.
L’eSIM est mort, vive l’iSIM 
! Le fabricant de processeurs 
mobiles Qualcomm vient 
d’annoncer avoir créé, en 
partenariat avec Vodafone 
et Thales, le tout premier 
smartphone doté de la 
technologie iSIM. Cette 
nouvelle technologie intègre 
les fonctionnalités d’une carte 
SIM directement dans le SoC.
Le smartphone en question 
est une version modifiée du 
Samsung Galaxy Z Flip3 5G, 

doté du SoC Snapdragon 888 
qui intègre un Qualcomm 
Secure Processing Unit doté du 
système d’exploitation Thales 
iSIM. Cette annonce peut prêter 
à confusion car l’eSIM permet 
déjà de dématérialiser la carte 
SIM. En réalité, il s’agit d’une 
évolution de cette technologie. 
Là où l’eSIM nécessite une 
puce séparée sur la carte mère 
du mobile, la fonctionnalité 
iSIM est intégrée au sein même 

du processeur, sans composant 
additionnel.
L’iSIM utilisera l’infrastructure 
eSIM
Cette nouvelle technologie 
s’appuiera sur l’infrastructure 
eSIM existante, et sera donc 
fonctionnelle immédiatement 
sur un grand nombre de réseaux 
mobiles. Dans un smartphone 
où chaque millimètre carré 
compte, l’iSIM permettra 
de libérer de l’espace, voire 

même de se passer entièrement 

des cartes SIM classiques. 

Toutefois, Qualcomm ne vise 

pas uniquement les téléphones 

mobiles.

Avec une telle intégration, 

cette technologie pourrait 

connecter de nombreux 

appareils supplémentaires au 

réseau mobile. Cela inclut 

les ordinateurs portables, les 

casques de réalité virtuelle, 

ainsi que les montres et 

bracelets connectés. Les 

constructeurs visent également 

l›Internet industriel des 

objets (IIOT). Les premiers 

smartphones dotés de l›iSIM 

devraient rapidement arriver 

sur le marché puisque, sur 

son site, Thales table sur 76 

millions d›appareils vendus en 

2022, tous types confondus.

Ce quadricoptère modifie 
sa géométrie en l’air pour 
réduire ses dimensions et se 
faufiler dans des interstices 
étroits. Ses mécanismes sont 
rudimentaires, seules des 
charnières et la gravité sont 
nécessaires.
De plus en plus agiles et 
miniaturisés, les drones 
peuvent se faufiler partout ou 
presque. Leurs limites sont 
celles des bras et la longueur 
des pales que l’on ne voit pas 
vraiment lorsqu’il s’agit de 
passer dans un encadrement 
de fenêtre. Pour s’introduire 
via des interstices étroits afin 
de mener des opérations de 
sauvetage, par exemple, les 

chercheurs ne manquent pas 
d’imagination.
Les scientifiques du CNRS ont 
ainsi mis au point un prototype 
de drone capable de modifier 
sa morphologie pour se faufiler 
dans des passages serrés. Ils 
ont trouvé l’inspiration chez les 
oiseaux et les insectes, capables 
de ce genre de prouesse. C’est 
encore le biomimétisme qui 
a guidé des chercheurs de 
l’université du Maryland 
(États-Unis) pour concevoir un 
drone autonome dont la caméra 
lui permet d’évaluer tout seul 
les dimensions d’un passage 
étroit et de s’y faufiler ou pas.
Aux États-Unis, les 
scientifiques du laboratoire de 

robotique haute performance 
(HiPeRLab) de l’Université 
de Californie à Berkeley, 
ont souhaité créer une 
alternative plus simple, avec 
un quadricoptère lui aussi 
reconfigurable en plein vol. La 
différence, c’est qu’il n’a pas 
besoin de petits moteurs ou 
d’électronique pour modifier 
sa géométrie en cas de besoin.
Cela signifie que seule la 
gravité ou les forces exercées 
sur la structure servent à 
modifier l’angle des bras, et ce, 
grâce à un simple système de 
charnières. L’avantage, c›est 
que l’absence d’électronique 
et de mécanismes dédiés 
permettent d›économiser 
de l’énergie et donc de 
maintenir l’aéronef en vol plus 
longtemps. Les chercheurs ont 
baptisé leur prototype Midair 
Reconfigurable Quadcopter 
et ils planchent dessus depuis 
plus de trois ans maintenant.
Des charnières et la gravité 

comme moteur
Concrètement, lorsque le 
drone cherche à s’introduire 
dans une ouverture verticale 
étroite, les moteurs de deux 
des bras antagonistes inversent 

leur poussée. Par conséquent, 
les deux bras en question 
retombent à la verticale. Pour 
que cela fonctionne et que le 
drone ne tourne pas sur lui-
même, il faut que les deux bras 
antagonistes soient décalés. 
C’est pourquoi la structure du 
drone est rectangulaire et non 
pas en forme de carré.
Avec ce procédé, le drone est 
temporairement plus étroit et 
peut se faufiler. Autre atout : 
avec cette poussée inversée et 
ce système de charnière, les 
deux bras peuvent servir de 
pince et être utilisés pour porter 
des objets et les lâcher ou les 
déposer ailleurs. Comme autre 
configuration, il est également 
possible de faire replier les 
quatre bras pour passer dans 
une brèche horizontale. Là 
encore, les moteurs inversent 
tous leur poussée et les bras 
sont rabattus. Le drone tombe, 
mais sa chute est contrôlée 
verticalement en adaptant la 
poussée des moteurs. Dès que 
l’obstacle est franchi, il peut 
reprendre immédiatement sa 
configuration d›origine pour 
stopper net la chute et repasser 
en vol stationnaire.
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Des personnes sont 
beaucoup moins 
susceptibles que 

d’autres de contracter 
le coronavirus, grâce 
à une combinaison de 
facteurs très spécifiques.
Ces personnes sont amenées 
à être de plus en plus rares. 
Comme Héloïse*, elles 
n’ont jamais eu le Covid, et 
ont elles-mêmes du mal à 

croire qu’elles sont passées 
à travers les mailles du filet. 
«D’autant plus que j’ai été 
cas contact un bon nombre 
de fois», s’étonne la jeune 
femme de 25 ans. «L’été 
dernier, mon copain l’a eu, 
et on n’a pas du tout fait 
attention», raconte-t-elle. 
Dans sa famille, ils sont deux 
«rescapés», elle et son père. 
Ce dernier a pourtant vécu 

avec son épouse et deux de 
ses enfants infectés, dans 
la même maison. «On a fait 
tous les deux régulièrement 
des tests, et en juillet dernier 
un test sérologique qui 
s’est avéré négatif, puis on 
s’est fait vacciner, on fait 
attention mais sans plus», 
peine à comprendre Héloïse, 
qui se réjouit néanmoins 
d’être aussi résistante.

Pourquoi certains n’ont jamais eu et n’auront 
jamais le Covid ?

Une étude a permis 
de déterminer 
précisément 

pourquoi les voyages 
dans l’espace diminuent 
la production de globules 
rouges chez les astronautes, 
ce qui cause un phénomène 
appelé « anémie spatiale ».
Les personnes âgées et 
femmes (enceintes) ne sont 
pas les seules personnes 
à risques d’anémie : les 
astronautes aussi ! Telles sont 
les conclusions surprenantes 
d’une étude inédite au monde 
menée par des chercheurs 
de l’hôpital d’Ottawa. Cette 
analyse de données sur 14 
astronautes publiée dans 
la revue Nature Medicine 
montre que leur corps a 
détruit 54% de plus de 
globules rouges dans l’espace 
que sur Terre. L’anémie se 
définit en effet par un taux 
d’hémoglobine dans le 
sang inférieur aux valeurs 
normales, une substance 
présente dans les globules 
rouges qui leur permet de 
transporter l’oxygène vers 
tous les organes. Sur Terre, ce 
taux peut varier en fonction du 
sexe et des périodes de la vie.
« Les astronautes présentent 
une anémie à leur retour sur 
Terre depuis les premières 
missions spatiales, mais nous 
ne savions pas pourquoi », 
explique le Dr Guy Trudel, 
médecin spécialisé en 
réadaptation et principal 
auteur de l’étude. « L’étude 

montre qu’à l’arrivée dans 
l’espace, le corps détruit plus 
de globules rouges et que ce 
processus se poursuit pendant 
toute la durée de la mission 
de l’astronaute. » Avant 
cette étude, les scientifiques 
pensaient que l’anémie 
spatiale était une adaptation 
rapide aux liquides qui se 
déplacent dans la partie 
supérieure du corps de 
l’astronaute lorsqu’il arrive 
dans l’espace : les astronautes 
perdent 10% du liquide 
contenu dans leurs vaisseaux 
sanguins de cette façon.
« L’anémie peut contrecarrer 
les objectifs d’une mission »
L’hypothèse était que le 
corps détruit rapidement 10% 
des globules rouges pour 
rétablir l’équilibre et que leur 
contrôle revient à la normale 
après 10 jours dans l’espace. 
Mais l’équipe scientifique a 
découvert que la destruction 
des globules rouges était 
surtout liée à la présence dans 
l’espace en elle-même et 
qu’elle n’était pas seulement 
causée par le déplacement de 

liquides. Elle l’a démontré 
en mesurant la destruction 
de globules rouges chez 14 
astronautes pendant leur 
mission de six mois. Sur 
Terre, le corps crée et détruit 
deux millions de globules 
rouges chaque seconde. Les 
chercheurs ont établi que le 
corps des astronautes a détruit 
54% de plus de globules 
rouges qu’à la normale 
pendant ces dix mois.
En laboratoire, ils ont procédé 
en mesurant la minuscule 
quantité de monoxyde de 
carbone présente dans les 
échantillons d’haleine des 
astronautes. Une molécule 
de monoxyde de carbone 
est produite chaque fois 
qu’une molécule d’hème 
(pigment rouge foncé dans 
les globules rouges) est 
détruite. « Heureusement, 
avoir moins de globules 
rouges dans l’espace n’est 
pas un problème parce que 
le corps est en apesanteur. », 
ajoute le Dr Trudel. « Après 
l’atterrissage sur Terre, 
l’anémie peut contrecarrer les 

objectifs d’une mission parce 
qu’elle diminue l’énergie, 
l’endurance et la force. Ses 
effets ne se font sentir qu’après 
l’atterrissage alors que 
l’astronaute doit de nouveau 
composer avec la gravité. »
Un phénomène qui perdure 
une fois de retour sur Terre
Cinq des treize astronautes 
qui ont participé à l’étude 
présentaient une anémie à 
leur retour sur Terre. Les 
chercheurs ont constaté 
que l’anémie spatiale est 
réversible, à savoir que les 
niveaux de globules rouges 
retournent progressivement 
à la normale trois à quatre 
mois après le retour sur 
Terre. Les mêmes mesures 
ont été répétées un an après 
leur retour sur Terre et il 
s’avère que la destruction 
des globules rouges était 
toujours 30% supérieure à ce 
qu’elle était avant le départ 
pour l’espace. Des résultats 
qui donnent à penser que des 
changements se sont produits 
dans l’espace et qu’ils ont 
influé sur le contrôle de 
la production de globules 
rouges jusqu’à un an après 
une mission de longue durée.
Cette découverte a plusieurs 
implications, la première 
étant qu’elle justifie le 
dépistage de problèmes 
sanguins ou de santé qui sont 
perturbés par l’anémie chez 
les astronautes, mais aussi 
chez les touristes de l’espace. 
Deuxièmement, selon une 

récente étude de cette même 
équipe scientifique, plus la 
mission spatiale est longue, 
plus l’anémie est grave 
ce qui pourrait avoir une 
incidence sur les missions 
de longue durée vers la Lune 
et Mars. Troisièmement, les 
astronautes doivent donc 
adapter leur alimentation 
pour accroître leur production 
de globules rouges. Il reste 
enfin encore à déterminer 
la durée pendant laquelle 
le corps peut maintenir 
ce taux plus élevé de 
destruction et de production 
de globules rouges.
Surtout, cette découverte 
pourrait aussi avoir une 
incidence sur la vie sur Terre. 
Car bien des patients sont 
anémiques après une longue 
maladie qui a limité leurs 
mouvements, sachant que 
l’anémie mine leur capacité 
de faire de l’exercice et 
de se rétablir. L’équipe 
scientifique estime donc que 
le mécanisme de l’anémie 
spatiale pourrait offrir une 
piste de réponse à cette 
problématique. Cette dernière 
se penchera sur la question 
dans de prochaines études 
sur le repos au lit sur Terre. 
« Si nous pouvons mettre le 
doigt sur ce qui cause cette 
anémie, nous pourrons peut-
être la traiter ou la prévenir 
tant chez les astronautes que 
chez les patients ici sur Terre. 
», conclut le Pr Guy Trudel.

Anémie : les voyages dans l’espace nous privent 
de multiples globules rouges
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Trop souvent négligés, parfois 
même malmenés, les muscles 
du dos sont les premiers à pâtir 
d’une mauvaise posture quoti-
dienne ou encore du stress. 
C’est pourquoi Laure Dary 
propose 4 postures de yoga 
pour travailler le tonus muscu-
laire, la souplesse et la mobili-
té de la colonne vertébrale afin 
de garder un bon maintien et 
ainsi réduire les douleurs.

On le surnomme le mal du 
siècle. Pas étonnant quand on 
sait que le mal de dos concerne 
près de 80% de la population. 
Lombalgies, hernies, lumba-
gos, sciatiques, dorsalgies… 
les douleurs dorsales peuvent 
avoir de multiples causes 

et symptômes. Pas ques-
tion de les laisser s’installer. 
En comprendre l’origine est 
primordiale pour traiter les 
maux correctement et consul-
ter un spécialiste est plus que 

conseillé.

Parmi les solutions acces-
sibles à toutes et tous, le yoga, 
qui s’avère être un excellent 
moyen de lutter contre les 
douleurs du dos au quotidien. 
Et ce, pour plusieurs raisons. 
Il permet de rééquilibrer la 

colonne vertébrale, d’amélio-
rer sa posture, de se tenir plus 
droit, et surtout de muscler 
son dos à long terme. En effet, 
les muscles de soutien du dos 
font partie de ceux qui sont 

peu sollicités par les actions 

du quotidien alors qu’ils sont 

essentiels à la bonne santé, la 

stabilité et la résistance du dos. 
Voici 4 postures pour vous 
aider à prendre soin de votre 
dos, à faire à votre rythme, 
matin et-ou soir. Sortez vos 
tapis, la séance commence !

1. Yoga anti mal de dos : le 
demi-arc en élévation

À partir de la posture de la 
table, allongez la jambe droite 
et le bras gauche le long de 

l’oreille. Pliez ensuite la jambe 
et attrapez le pied droit avec la 

main gauche. Poussez le talon 
loin de la fesse afin d›activer 
la posture et faites 5 respira-
tions à chaque côté.

2. Yoga anti mal de dos : 
l’arc

Allongé.e.s sur le ventre, 
ramenez les talons vers les 
fessiers et attrapez le bord 
externe des pieds. Poussez les 
talons au plus loin des fessiers 
pour activer la posture. Faites 
5 respirations et relâchez dou-
cement.

3. Yoga anti mal de dos : la 
posture du danseur

Debout sur le tapis, le talon 
droit vers la fesse, la main 
droite à l›intérieur du pied 
droit. À nouveau, éloignez le 
talon de la fesse pour activer 
la posture.Faites 5 respirations 
à chaque côté.

4. Yoga anti mal de dos : la 
posture du pont

Allongé.e.s sur le dos, les 
talons proches des fessiers, 
les mains de chaque côté de la 
tête, poussez sur les mains et 
sur les pieds pour décoller le 
corps du tapis. Restez 5 respi-
rations en rentrant le menton 
vers la poitrine afin de sortir 
de la posture en toute sécurité

Vous avez les cheveux 
mousseux, ternes ou 
qui frisottent alors 

que vous rêvez d’une chevelure 
brillante et lisse ? Testez le lis-
sage brésilien de Chslissage, un 
protocole en salon et des pro-
duits efficaces pour avoir des 
cheveux canons toute l’année.

Les cheveux ultra lisses et 
longs de Meghan Markle vous 
font rêver ? Ne réfléchissez 
plus et testez le lissage brésilien 
! Testez si possible une marque 
reconnue pour sublimer la che-
velure sans les abîmer comme 
Chslissage qui n’utilise que 
des soins sans formol et avec le 
moins de chimie possible. Car 
bien plus qu’une technique ca-
pillaire pour raidir les cheveux, 
le lissage brésilien est avant 
tout un soin miracle pour répa-

rer les cheveux abîmés et très 
certainement la méthode uti-
lisée par de nombreuses stars 
comme Meghan Markle pour 
lisser ses cheveux.

Avec un soin à base de kéra-
tine, la protéine naturelle qui 
compose 97 % du cheveu, le 
lissage brésilien est idéal pour 
assouplir le cheveu mais pas 
pour le rendre raide comme 
des baguettes. Avec ce type de 
lissage, vous allez faciliter vos 
brushings durant 2 à 4 mois car 
il permet de modifier la struc-
ture du cheveu et le rendre 
plus facilement modulable au 
sèche-cheveux ou au fer à lis-
ser. Magique, ce soin réalisé au 
salon dure entre 3 et 5h (selon 
la nature des cheveux et leur 
longueur) et pénètre au cœur 
même de la tige capillaire pour 

redonner vie aux chevelures les 
plus fatiguées, lisser les écailles 
et leur apporter de la brillance.

Le conseil en + : L’idéal après 
le soin en salon, c’est de bien 
entretenir ses cheveux à la mai-
son avec des soins spécifiques 
afin de prolonger les effets du 
lissage brésilien. Chez Chslis-
sage, trois produits de soin sans 
paraben ni sulfate sont propo-
sés : un shampooing riche en 
huile de coco et aloe vera pour 
bien hydrater la chevelure; un 
masque hydratant à laisser po-
ser pour fortifier les cheveux 
en profondeur ( ). Mais vous 
pouvez aussi acheter des kits 
de lissage à la kératine afin 
d’entretenir encore plus le soin 
fait en salon.

YOGA : 

4 postures pour éviter et soulager le mal de dos

Lissage brésilien : 

découvrez la technique idéale pour avoir des cheveux 
brillants, beaux et lisses
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L’Algérie prend part à la 
53e édition du Salon 
international du livre 

du Caire qui ouvrira ses portes 
mercredi avec des centaines de 
titres de la littérature algérienne 
et la participation d’hommes 
de lettres, dans le cadre d’un 
programme établi par le 
ministère de la Culture et des 
Arts pour participer à différents 
rendez-vous culturels, littéraires 
et artistiques internationaux.
La ministre du secteur, Wafaa 
Chaalal, a indiqué à l’APS que 
son département avait mis en 
place un programme efficient 
de participation à différents 
rendez-vous culturels, littéraires 
et artistiques internationaux, 
et particulièrement dans le 
monde arabe dont le 53e salon 
international du livre du Caire 
qu’elle juge être «une occasion 
précieuse pour les éditeurs et les 
écrivains».
Ce programme vise, selon 
la ministre, à «élargir la 
présence culturel et littéraire 
de l’Algérie dans le monde 
arabe et le continent 

africain», conformément aux 
«orientations» du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune qui effectue une 
visite officielle en République 
arabe d’Egypte.
La ministre a également 
instruit ses services pour 
«l’accompagnement de cette 
participation pour en faire un 
modèle à suivre vu le nombre 
important d’auteurs algériens 
qui ont réussi à s’imposer 
dans le paysage littéraire arabe 
et qui sont publiés par des 
maisons d’édition arabes et 
égyptiennes».
Elle affirme, par ailleurs, que 
l’Algérie sera présente lors des 
salons à venir avec un stand 
officiel en attendant de mettre en 
place les mécanismes permettant 
aux éditeurs algériens de 
prendre part aux grands rendez-
vous internationaux, rappelant 
les capacités de la littérature 
algérienne à s’imposer dans 
le marché arabe et mondial du 
livre, comme en témoignent 
les nombreux prix littéraires 
décrochés par les auteurs.

Plus de 600 ouvrages et sept 
écrivains 

L’Algérie marquera sa 
participation à la 53ème édition 
du Salon international du livre du 
Caire avec plus de 600 ouvrages 
et publications de maisons 
d’éditions algériennes dans les 
domaines de la littérature et de 
l’histoire ainsi que des ouvrages 
sur le patrimoine culturel et 
architectural et des livres pour 
enfants, parus notamment au 
cours des deux dernières années.
La délégation algérienne devra 
également prendre part à des 
rencontres et tables rondes 
sur la culture, la littérature et 
l’édition pour mettre en avant la 
culture et la production littéraire 
algérienne, en plus de séances 
de vente-dédicace animées par 
plumes algériennes qui iront à 
la rencontre des lecteurs.
Dans ce cadre la littérature 
et la poésie algérienne seront 
représentées, entre autres par le 
romancier et poète Smail Yabrir, 
plusieurs fois primé et qui vient 
de signer sa dernière oeuvre, 
«Les amoureux timides», le 

poète Bouzid Herzallah, le 
romancier Ahmed Taibaoui, 
lauréat du Prix Naguib Mahfouz 
pour la littérature 2021, pour 
son roman «Ikhtifaa Essayed 
La Ahed» (La disparition de 
monsieur personne), ou encore 
l’universitaire, traducteur et 
romancier Mohamed Sari.
L’Algérie participe 
régulièrement au Salon 
international du livre du Caire 
et à d’autres salons de par le 
monde. L’Entreprise nationale 
des arts graphiques (ENAG) 
représente les participants dans 
ce genre d’évènements qui 
constituent une opportunité 
pour faire connaître la littérature 

algérienne dans le monde.
L’Algérie était l’invitée 
d’honneur du 49e Salon 
international du livre du Caire 
organisé en 2018.
La Grèce sera l’invitée 
d’honneur de cette nouvelle 
édition organisée cette année 
sous le thème «Identité 
égyptienne ... Culture et avenir», 
avec la participation de plus de 
250 éditeurs arabes et étrangers.
Le salon pour lequel un 
protocole sanitaire strict a été 
mis en place en prévention 
des risques de contamination 
à la COVID-19, prévoit de 
nouvelles activités dont une 
exposition pour enfants.

Grâce aux campagnes menées 
par les agriculteurs kényans pour 
améliorer les connaissances 
nutritionnelles, le Kenya a été 
sélectionné pour figurer dans le 
registre des bonnes pratiques de 
sauvegarde.
Cette inscription vise à 
protéger le patrimoine culturel 
immatériel, qui permet aux 
personnes et aux communautés 
de se distinguer par leur histoire, 
leur nationalité, leur langue, leur 
idéologie et leurs valeurs, selon 
l’UNESCO.
Il a fallu quinze ans de 
collaboration entre les 
scientifiques et les communautés, 
y compris les écoliers, pour 
obtenir cette distinction. En 
2007, des chercheurs ont pris 
conscience d’un déclin de la 
diversité alimentaire du pays. Ils 
l’ont attribué à l’évolution des 
modes de vie et à l’augmentation 
des plats préparés moins 
nutritifs, mais aussi au fait que 
les colonialistes encourageaient 
les habitants à mépriser 
leurs sources d’alimentation 
traditionnelles.
Jodeh Kinyanjui, un maraîcher 
de 61 ans, se souvient de l’époque 
où les pratiques agricoles étaient 

différentes.
«Autrefois, nous ne pulvérisions 
jamais de pesticides sur les 
légumes traditionnels, car 
ils poussaient naturellement 
sans cela. Nous ne faisions 
qu’ajouter un peu d’engrais. 
Nous dépendions également 
des précipitations pour l’eau. 
C’est l’avantage des légumes 
traditionnels» a t-il déclaré.
La viande est considérée comme 
excessivement chère pour la 
plupart des gens ordinaires, 
bien que le poisson d’argent, 
appelé omena ou dagaa, du lac 
Victoria soit assez bon marché et 
devienne populaire. Les poulets 
sont élevés mais principalement 
vendus pour couvrir les besoins 
financiers du ménage. Ils sont 
abattus pour des occasions 
spéciales.

L’impact colonial sur les 
régimes alimentaires

Patrick Maundu, ethnobotaniste 
aux Musées nationaux du Kenya, 
est l’un des chercheurs impliqués 
dans la campagne. Il explique 
qu’à l’époque coloniale, les 
gens ont fini par considérer les 
légumes traditionnels comme 
inférieurs à d’autres légumes tels 
que la pomme de terre, le chou, 

la bette à carde et le chou frisé.
«N_os recherches ont montré 
que nous avons environ 220 
espèces de légumes traditionnels 
consommés par les quelque 60 
communautés du pays. Mais une 
fois encore, pendant la période 
coloniale, les gens ont subi un 
lavage de cerveau qui leur a 
fait croire que ce qui était à eux 
n’était pas bon. Ainsi, petit à 
petit, les gens ont oublié leurs 
propres légumes traditionnels. 
Ils se sont mis à manger des 
choux, du chou frisé et de la bette 
à carde et ont presque oublié 
leurs légumes traditionnels_», 
explique Patrick Maundu.
«Ces légumes traditionnels ont 
une teneur en nutriments jusqu’à 
dix fois supérieure à celle du 
chou et nous avons donc toutes 
les raisons de promouvoir ces 
légumes traditionnels et ces 
aliments traditionnels.»
Selon des chercheurs comme 
Maundu, de nombreux aliments 
indigènes étaient dans la plupart 
des cas plus nutritifs que les 
aliments exotiques qui les 
remplaçaient. Il a été constaté 
que les graines de l’amarante 
feuillue étaient une meilleure 
source de fer et de vitamine 

A que le chou, par un facteur 
de dix. De même, le baobab 
contenait près de 10 fois plus de 
vitamine C que l’orange.
Selon l’ethnobotaniste, les 
années 1970 et 1980 ont vu 
une tendance à promouvoir les 
aliments exotiques au détriment 
des aliments traditionnels, ce qui 
a entraîné une diminution de la 
variété des aliments disponibles 
pour la consommation. Par 
exemple, les variétés de légumes 
se sont réduites au chou frisé, 
aux choux et aux blettes.
Au fil des ans, deux groupes 
locaux, le programme sur les 
légumes-feuilles africains et le 
programme sur les traditions 
alimentaires, ont travaillé avec 
l’UNESCO.Les chercheurs ont 
étudié les aliments traditionnels 
du Kenya et la manière dont ils 
étaient préparés et consommés. 
Ils se sont lancés dans une 
mission visant à promouvoir 
rigoureusement les légumes 
traditionnels, qui sont également 
mieux à même de résister à des 
climats plus chauds.
Pour populariser les légumes 
locaux, un programme 
impliquant un partenariat entre 
Biodiversity International et les 

Musées nationaux du Kenya a 
publié des informations sur les 
différents légumes et leur valeur 
nutritionnelle.
Dans la capitale Nairobi, ce petit 
restaurant est spécialisé dans 
la cuisine et le service de plats 
traditionnels. Il a été ouvert en 
2014 par Miriam Nabakwe, 
qui est également consultante 
dans le secteur de l’hôtellerie. 
Passionnée de fitness, elle aime 
servir des plats sains à des prix 
abordables, moins de six dollars 
américains.
Son plat le plus populaire 
est le poulet fumé, l’ugali et 
l’amarante. Nabakwe affirme 
que la Covid-19 a rendu les gens 
généralement plus conscients 
de leur santé et que les aliments 
traditionnels ont un impact 
important.
«Les restaurants de nourriture 
traditionnelle sont l’avenir. Je 
l’ai vu et cela a fonctionné pour 
moi. Je pense que c’est parce que 
les gens essaient de s’éloigner 
de ces aliments conventionnels 
comme la malbouffe et donc ils 
embrassent plus à cela» ajoute-
elle.

Participation algérienne au 53e salon international 
du livre du Caire

Kenya : les aliments traditionnels au patrimoine 
culturel de l’UNESCO
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L’interprète de « Like 
a Rolling Stone » 
a décidé de céder 

son catalogue de musique 
enregistrée à Sony, pour 
plusieurs centaines de millions 
de dollars.
C’est un contrat en or pour 
Sony. Le géant de l’industrie 
musicale a acheté le catalogue 
de musique enregistrée de Bob 
Dylan en jullet dernier, comme 
l’entreprise l’a officialisé dans 
un communiqué, lundi 24 
janvier. Cet accord porte sur 
près de soixante ans de musique 
du légendaire chanteur folk et 
country, depuis son premier 
album éponyme en 1962, 
jusqu’à Rough and Rowdy Ways 
en 2020. La transaction couvre 

aussi les « droits des futures 
nouvelles sorties de chansons », 
selon un communiqué de Sony 
qui ne précise pas le montant du 
contrat.

Bob Dylan, 80 ans et lauréat du 
prix Nobel de littérature, avait 
déjà vendu fin 2020 ses droits 
d’auteur – distincts des droits 
d’enregistrement – à Universal, 

un concurrent de Sony, pour un 
montant évalué à l’époque à 300 
millions de dollars. Les droits 
d’enregistrement régissent eux 
les droits de reproduction et 
de distribution. Cette fois, les 
sites spécialisés dans l›industrie 
musicale, comme Billboard et 
Variety, évoquent un montant 
supérieur à 200 millions de 
dollars.

Les reventes de droits 
musicaux n’arrêtent pas

D’après Sony, l’accord, scellé 
en juillet 2021 mais annoncé 
seulement lundi, renforce une 
relation de longue date avec 
Bob Dylan, qui avait signé en 
1961 chez Columbia Records, 
une filiale du géant de la 
musique. Les détenteurs des 

droits d’enregistrement peuvent 
décider de futures rééditions, 
tandis que les détenteurs de 
droits d’auteur touchent des 
dividendes sur la diffusion d›un 
titre à la radio ou en streaming, 
sur des ventes d’albums ou sur 
l’utilisation dans la publicité et 
les films.
Les répertoires des géants 
de la musique ont fait l’objet 
de plusieurs transactions 
majeures ces derniers mois, 
une tendance portée notamment 
par le streaming et le Covid. 
À la mi-décembre, le « Boss » 
Bruce Springsteen avait vendu 
à Sony les droits d’auteur et 
d’enregistrement liés à tout 
son répertoire pour plus de 550 
millions de dollars.

Un nouveau documentaire 
sur Kanye West dévoilant 
quelques moments singuliers 
de sa jeunesse a été présenté 
en avant-première dimanche au 
festival de Sundance, quelques 
jours après que le rappeur eut 
réclamé à Netflix un droit de 
regard sur la version finale du 
film.
La première partie de «jeen-
yuhs: une trilogie Kanye», 
diffusée au festival de 
Sundance, qui se tient en ligne 
pour cause de pandémie, se 
concentre sur les premières 
frustrations de Kanye West 
lorsqu’il tentait de passer de 
jeune producteur à rappeur.
Le film montre West retirer de 
façon maladroite son appareil 
dentaire, s’énerver d’être 
écarté parce qu’il a «grandi 
en banlieue», et partager des 
moments de tendresse avec 
sa mère Donda, aujourd’hui 
disparue.
Dans un message sur Instagram 
vendredi, West, aussi connu 
sous le nom de Ye, écrivait qu’il 
«devait obtenir le montage 
final et le droit d’approuver ce 
documentaire avant qu’il ne 
sorte sur Netflix», où il sera 
lancé le 16 février. 
«Ouvrez la salle de montage 
immédiatement pour que je 
puisse être en charge de ma 
propre image», a-t-il écrit, 
dans une publication aimée 1,5 
million de fois.
Sollicité par l’AFP, Netflix n’a 
pas fait de commentaire sur la 

requête du rappeur.
La scène d’ouverture du 
film montre West en 2020 
demandant au téléphone les 
contrats du documentaire, 
suggérant qu’il a peut-être 
reconsidéré plus tard son 
approbation.

« Un peu narcissique »
Le projet a été lancé par le 
cinéaste Clarence «Coodie» 
Simmons, qui a commencé à 
suivre son ami West, caméra 
au poing, à Chicago en 2001, 
curieux de voir jusqu’où 
le jeune producteur de rap 
ambitieux pouvait aller.
Simmons a ainsi accumulé en 
vingt ans près de 320 heures 
d’images.
Dans une intervention en 
visioconférence à l’issue de 
l’avant-première, Simmons 
a assuré que West «nous a 
laissé faire notre travail», mais 
qu’il devait aussi rassurer le 
musicien sur le résultat.

«Quand j’ai rencontré Kanye, 
je lui ai dit: +tu dois me faire 

confiance mon frère, 
comme tu 

m’as fait 
confiance pendant toutes 
ces années, avec toutes ces 
séquences, pour te filmer».
Durant quatre heures et demie 
réparties sur trois épisodes, 
«jeen-yuhs» (prononcer 
«genius») couvre l’ascension 
de West vers le statut de 
superstar internationale, ses 

problèmes de santé mentale, 
son soutien à Donald Trump et 
sa candidature à la présidence 
des Etats-Unis.
Le premier volet raconte 
la rencontre originelle 

de Simmons avec le 
chanteur, dans une 
fête à Chicago en 

1998 et sa décision 
de documenter la 

carrière de West 
lorsque ce dernier, alors 

producteur, participe de 
façon décisive à «Izzo 

(H.O.V.A)» de Jay-Z, trois 
ans plus tard.

West déménage à New York 
pour tenter d’être signé par le 

label Roc-A-Fella de Jay-Z, 
mais il peine à convaincre les 
patrons qu’un producteur qui 
n’a pas le bagage «hardcore» de 
nombreux rappeurs de l’époque 
peut vendre des disques.
«Vous allez me le reprocher 
parce que je n’ai jamais tué 
personne?» demande-t-il à un 
journaliste musical alors qu’il 

roule dans New York la nuit.

Dans une scène, West arrive 

sans prévenir dans les bureaux 

du label, où il rappe «All 
Falls Down» à des employés 

déconcertés à leur bureau, et où 
une réceptionniste confond son 

nom avec «Cayenne».

Bien que débordant de 

la confiance en soi qui le 
caractérise, le jeune West estime 

le tournage du documentaire 

«un peu narcissique».

Simmons et le co-réalisateur 

Chike Ozah ont réalisé 

plusieurs films ensemble avant 
«jeen-yuhs», tout en gardant 

les images de West prêtes à 

l’emploi.

«Nous avons reçu une offre en 

2006 pour le faire, mais Kanye 

n’était pas prêt», a raconté 

Simmons.

«Il ne voulait pas que le monde 

voit ce qu’il a traversé».

Musique : 

le catalogue de Bob Dylan vendu à Sony

Un documentaire sur les débuts de Kanye West
 dévoilé à Sundance
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Le torchon brûle entre 
Taylor Swift et Damon 
Albarn. Dans une inter-

view publiée ce dimanche dans 
les colonnes du Los Angeles 
Times, le chanteur de Blur et 
Gorillaz expliquait à quel point 
il est difficile de donner un 
concert derrière un piano plutôt 
qu’au sein d’un groupe.
« Vous ne pouvez pas vous ca-
cher derrière quoi que ce soit. 
Vous apprenez si les chansons 
sont bonnes ou si elles étaient 
populaires à l’époque à cause 
du son et de l’attitude », ex-
plique-t-il au journaliste mu-
sique du Los Angeles Times, 
Mikael Wood. Une heure de 
vérité à laquelle « peu de mu-
sique moderne pourrait résister 
», estime l’artiste.

« Elle n’écrit pas ses chan-
sons»

Damon Albarn met ensuite Mi-
kael Wood au défi de nommer 
un musicien qui ne s’appuie 
pas sur « le son et l’attitude », 
le journaliste avance le nom 
de Taylor Swift, qu’il juge « 
excellente compositrice », le 
musicien n’est pas d’accord. « 
Elle n’écrit pas ses chansons », 

lance alors Damon Albarn.
Le journaliste lui rappelle 
qu’elle coécrit certains de ses 
titres : « Ça ne compte pas. Je 
sais ce qu’est la coécriture. La 
coécriture est très différente de 
l’écriture. Je ne déteste per-
sonne, je dis juste qu’il y a 
une grande différence entre un 

auteur de chansons et un auteur 
de chansons qui coécrit. Ça ne 
veut pas dire que le résultat ne 
peut pas être génial », explique 
Damon Albarn.
Et de citer les auteurs-composi-
teurs qui le séduisent : « Billie 
Eilish et son frère. Je suis plus 
attirée par cela que par Tay-
lor Swift. C’est plus sombre, 
moins optimiste. Beaucoup 
plus marginal et étrange. Je 
pense qu’elle est exception-
nelle. »
« C’est vraiment merdique 
d’essayer de discréditer mon 
écriture »
Taylor Swift a répondu aux pro-
pos de Damon Albarn sur Twit-
ter ce lundi. « J’étais un grand 
fan de vous jusqu’à ce que je 
voie ça. J’écris TOUTES mes 
chansons. Votre prise de posi-
tion est complètement fausse et 

très préjudiciable. Vous n’êtes 

pas obligé d’aimer mes chan-

sons, mais c’est vraiment mer-

dique d’essayer de discréditer 

mon écriture. WOW », a-t-elle 

déclaré dans un Tweet, devenu 

viral et liké par plus de 550.000 

twittos.

Une heure après ce tweet, Da-

mon Albarn s’est excusé : « Je 

suis tout à fait d’accord avec 

vous. J’ai eu une conversation 

sur l’écriture de chansons et 

malheureusement, cela a été 

réduit à un appât à clics. Je 

m’excuse sans réserve et sans 

condition. La dernière chose 

que je voudrais faire est de 

discréditer votre écriture de 

chansons. J’espère que vous 

comprenez. »

C’est avec une souffrance évi-
dente que Regina King a annon-
cé, dans un communiqué relayé 
par People, la mort de son fils. 
Ian Alexander Jr., 26 ans, s’est 
donné la mort en fin de semaine 
dernière, et l’actrice, dont il 
était l’enfant unique, a rapide-
ment publié un hommage au 
jeune homme, né de son union 
avec son ex-mari, le producteur 
Ian Alexander Sr.
« Notre famille est dévastée 
au plus profond d’elle-même 
par la perte de Ian. C’était une 
lumière si brillante qui se sou-
ciait si profondément du bon-
heur des autres. Notre famille 
demande une considération res-

pectueuse pendant ce moment 
privé. Nous vous remercions », 
a déclaré la star de Watchmen.
Ian Alexander Jr. était DJ et 
l’actrice ne ratait jamais la 
moindre occasion de déclarer 
publiquement à quel point elle 
était fière de lui.
« Je suis émue parce que mon 
fils est un jeune homme extra-
ordinaire, et il a fallu que je 
devienne mère pour réaliser à 
quel point ma propre mère est 
une femme incroyable. Vous 
ne savez pas ce qu’est l’amour 
inconditionnel. Vous pouvez 
dire que vous le savez, mais si 
vous n’avez pas d’enfant, vous 
ne savez pas ce que c’est. Mais 

lorsque vous en faites l’expé-
rience, c’est la plus grande sa-
tisfaction qui soit. Donc, c’est 
ça la partie la plus importante 
de ce que je suis. Être la mère 
de Ian », avait-elle déclaré à 
CNN en 2011.
Le jeune homme et sa mère, qui 
étaient très proches, s’étaient 
fait tatouer un symbole iden-
tique, qui signifie « Amour in-
conditionnel » en araméen.
Si vous avez – ou connaissez 
dans votre entourage des per-
sonnes qui ont – des pensées 
suicidaires, n’hésitez pas à 
demander de l’aide. Le numéro 
national de prévention du sui-
cide est le 3114.

Liev Schreiber et Jon Voight 

ont travaillé presque dix ans 

ensemble dans la série Ray Do-

novan et ils avaient une règle 

: ne jamais parler politique sur 

le plateau. En effet, si les deux 

acteurs s’adorent, ils se placent 

pour ainsi dire aux deux ex-

trêmes de l’échiquier politique.

Jon Voight est un républicain 

et fervent supporter de Donald 

Trump, tandis que Liev Schrei-
ber se place à l’extrême gauche 
du camp démocrate, dans la 
mouvance de Bernie Sanders. 
Du coup, pour éviter les em-
brouilles, les deux compères 
ont très vite passé un accord. 
« Jon et moi avons convenu un 
arrangement il y a des années 
qui consiste à ne pas parler de 
politique. C’est juste quelque 
chose dont on ne veut pas dans 
l’environnement de travail », a 
expliqué Liev Schreiber à TV 
Line.
« Nos boulots sont assez dif-
ficiles comme ça sans qu’on 
se rajoute ce genre de non-
sens par-dessus. Alors pour le 
court moment durant lequel on 

travaillait ensemble, on n’en 
parlait pas », a poursuivi Liev 
Schreiber. Evidemment, au fil 
des années et, surtout, face aux 
frasques de l’ex-locataire de 
la Maison Blanche, les deux 
acteurs n’ont pas manqué de 
s’écharper en dehors du tour-
nage, notamment sur Twitter. 
Malgré tout, leur amitié reste 
intacte. « J’aime Jon. Je ferai 
n’importe quoi pour lui » , a 
conclu Liev Schreiber.
La saga Ray Donovan s’est ter-
minée avec un long-métrage 
venant donner un dénouement 
aux sept saisons de la série, à 
découvrir sur la plateforme 
VOD de Canal+.

Taylor Swift casse Damon Albarn qui dit qu’elle « n’écrit 
pas ses chansons »

Regina King rend un hommage poignant à son fils

Liev Schreiber et Jon Voight refusaient de parler 
politique au boulot
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Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire a 

annoncé, lundi dans un communiqué, 
l’annulation des procédures de 
suspension et de retrait du permis 
de conduire par les commissions de 
wilaya, à compter du 1er février, et 
ce «dans le cadre des démarches des 
Pouvoirs publics visant à alléger les 
procédures administratives».
Les dispositions de la circulaire 
interministérielle N 01 du 20 janvier 
2022, émise à cet effet par le ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire et 
celui des Transports, définissent les 
mécanismes d’application de cette 
décision, précise le communiqué.

Le ministère de l’Intérieur appelle, 
dans ce sens, les conducteurs à 
«faire preuve d’esprit civique et à 
respecter les lois et la réglementation 
en vigueur en matière de sécurité 
routière» en vue d’appuyer les efforts 
des Pouvoirs publics visant à réduire 
les pertes humaines et économiques 
engendrées par les accidents de la 
circulation.

Des sources ont confirmé à 
Mena-Defense que l’Algérie 
a commandé une demi-

douzaine de drones de combat CH-5 
Rainbow de chez CASC (China 
Aerospace Science and Technology 
Corporation). L’appareil rejoindra 
les CH-3 et 4 déjà en service. Le 
lot sera entièrement livré en 2022 à 
partir du mois de mars.
Ce drone, plus grand et plus lourd 
que le CH-4 affiche des performances 
assez similaires que le MQ9 Prédator 
américain. Il peut voler 60 heures 
d’affilée ou 10 000 Km sans atterrir 
en emportant 1 tonne de charge utile 
(jusqu’à 16 missiles anti chars de type 
AR-1 et 2 ou HJ-12. Le tout à une 
altitude de 9 Km. Un des avantages 
du CH-5 est de travailler en tandem 

avec le CH-4 et le CH-3 sur des 
missions d’attaque ou de collecte de 
renseignements.
L’Algérie a en outre commandé 
le WingLoong 2 ce qui portera le 
nombre de drones d’attaques des 
forces aériennes à une soixantaine à 
la fin de l’année 2022.

Une parcelle du Parc 
zoologique et des 
loisirs d’Alger vient 

d’être déclassée du régime 
forestier national, afin de 
réaliser une cité du cinéma, 
en vertu d’un décret exécutif 
publié au journal officiel (JO) 
n°6.
Signé le 19 janvier en cours par 
le Premier ministre Aïmene 

Benabderrahmane, ce décret 
«a pour objet le déclassement 
d’une parcelle de forêt 
domaniale parc zoologique et 
des loisirs d’Alger, commune 
de Hydra, wilaya d’Alger, 
du régime forestier national, 
destinée à la réalisation d’une 
cité du cinéma».
Cette parcelle de forêt, d’une 
superficie de 6 hectares, 

est incorporée au domaine 
privé de l’Etat, selon le 
décret précisant que sa 
gestion sera assurée par le 
Centre national de l’industrie 
cinématographique.
«Les espaces boisés se 
trouvant sur la parcelle de 
forêt doivent être préservés et 
protégés», souligne le même 
texte.

Il est possible de mettre 
fin à la phase aiguë de la 
pandémie cette année, 

a affirmé lundi le directeur 
général de l’Organisation 
mondiale de la santé 
(OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, même si le 
Covid-19 provoque un décès 
toutes les 12 secondes dans le 
monde.
«Nous pouvons mettre fin à 
la phase aiguë de la pandémie 
cette année - nous pouvons 
mettre fin au Covid-19 en 
tant qu’urgence sanitaire 
mondiale», le niveau d’alerte 
le plus élevé, a déclaré M. 
Tedros. Il a néanmoins 
averti qu’»il est dangereux 
de supposer que (le variant 
très contagieux) Omicron 
sera le dernier variant ou de 

parler de fin de partie», car 
les conditions sont «idéales» 
actuellement dans le monde 
pour que d’autres variants 
émergent, y compris des 
variants plus transmissibles 
et plus virulents.
Pour mettre fin à la phase 
aiguë de la pandémie, les 
pays ne doivent pas rester les 

bras croisés, et doivent entre 
autres lutter contre l’iniquité 
vaccinale, surveiller le virus 
et ses variants et prendre 
des mesures de restrictions 
adaptées, a-t-il expliqué à 
l’occasion de l’ouverture du 
Comité exécutif de l’OMS, 
qui se réunit cette semaine à 
Genève (Suisse).

Le chef de l’OMS demande 
inlassablement depuis des 
semaines aux Etats membres 
d’accélérer la distribution 
de vaccins dans les pays 
pauvres, avec pour objectif 
de parvenir à vacciner 70% 
de la population de chaque 
pays mi-2022. La moitié des 
194 Etats membres de l’OMS 
ont déjà raté l’objectif de 
40% de couverture vaccinale 
pour fin 2021, selon l’OMS.
En moyenne, la semaine 
dernière, le Covid-19 a fait un 
décès toutes les 12 secondes, 
et 100 cas ont été signalés 
toutes les trois secondes, a 
indiqué le Dr Tedros.
L’apparition du variant 
«préoccupant» Omicron en 
novembre a fait bondir les 
cas dans le monde, avec plus 

de 80 millions de cas signalés 
depuis. «Jusqu’à présent, 
l’explosion des cas n’a pas 
été suivie d’une flambée 
des décès, même si ceux-ci 
augmentent dans toutes les 
régions, en particulier en 
Afrique, la région qui a le 
moins accès aux vaccins», a 
affirmé le chef de l’OMS.
«Il est vrai que nous vivrons 
avec le Covid dans un 
avenir prévisible (...) mais 
apprendre à vivre avec le 
Covid ne doit pas signifier 
que nous devons lui laisser 
la voie libre. Cela ne doit pas 
signifier que nous devions 
accepter que près de 50.000 
personnes décèdent chaque 
semaine d’une maladie que 
l’on peut prévenir et traiter», 
a-t-il prévenu.(Avec agences)
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Permis de conduire :

Annulation de la suspension et 
de retrait à compter du 1er février

L’Algérie commande des drones 
de combat CH-5 Rainbow chinois

Déclassement d’une parcelle forestière, du parc 
zoologique, pour la réalisation d’une cité du cinéma

COVID-19:

 La fin de la phase aiguë de la pandémie est possible selon l’OMS


